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Ha muerto el ex Pre-
sidente Néstor Kirchner. Su
muerte tan temprana da
mucha tela para cortar.

Reflexión ante la muerte del ex presidente Néstor Kirchner.

PROFUNDIZAR NUESTRO MODELO

PARA EL DEBATE

Mucha más de la que, desde
diversos lugares, intereses e
intenciones, se cortó du-
rante los tres días de duelo.

Desfilaron, por todos los
medios, casi todos los diri-
gentes políticos, sindicales y
sociales, en una mezcla que

permitió, a las personali-
dades más honestas que
acompañan y mejoran nues-
tro diario vivir, volcar sus

ANTE LA MUERTE DEL EX
PRESIDENTE DE LA NACIÓN

NÉSTOR KIRCHNER
Mar del Plata, 27 de
octubre de 2010.-

El sindicato de Luz y
Fuerza de Mar del Plata
expresa su dolor y
condolencias a la Sra.
Presidenta de la Nación,
sus hijos y familiares, ante
el fallecimiento del ex
presidente de la Nación y
actual diputado nacional,
Néstor Kirchner.

Ante esta circuns-
tancia, que sorprende y
conmociona a toda la
comunidad y en particular
a sus allegados, militancia
y seguidores, queremos
expresar nuestra más
profunda solidaridad y
acompañamiento, por
encima de nuestros
acuerdos y diferencias,
invitando a participar de
los actos de respeto y
homenaje que se realicen
al efecto.

Con la modestia y
convicción de siempre, va
nuestro compromiso de
trabajadores en continuar
la lucha por más demo-
cracia, más libertad, más
solidaridad y mejores
condiciones de vida para
los que menos tienen.

SINDICATO DE
LUZ Y FUERZA
DE MAR DEL PLATA
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sentimientos más profundos
-y creíbles-; como también
permitió a los enemigos
históricos del pueblo argen-
tino, enmascararse en los
vericuetos discursivos de «lo
políticamente correcto»,
mientras sabemos -como se
sabe- que muchos de ellos/
as brindaron con champán
por considerar, desde sus
fueros más íntimos de clase
explotadora, que acababa
de conocerse una de las
noticias que mejor conve-
nían a sus intereses. Pa-
rafraseando a Martínez de
Hoz, quizás se vieran más
cerca de «terminar con la
rabia», ahora que «ha
muerto el perro».

No otra cosa que eso
destiló la nota de Rosendo
Fraga en la edición digital
del diario La Nación con el
cadáver aún caliente del ex
presidente (miércoles 27 de
octubre de 2010 – 11:17 hs.)
donde, luego de afirmar que
«Sin Kirchner, Cristina
puede asumir el poder»,
prescribía a la presidenta los
cambios que los intereses
oligárquicos verían con
buenos ojos, anticipando la
amenaza de que «no le será
fácil gobernar» si la man-
dataria electa por el pueblo
«insiste en la línea fijada por
su marido».

Consideración especial
merece la nota de Joaquín
Morales Solá (La Nación,
jueves 28 de octubre de
2010 –edición impresa-) que
pretende, de la manera más
sobreactuada e insostenible,
esbozar una fabuladora
radiografía del ex presi-
dente, presentándolo como
un capo-mafia que, por puro
afán personal, había aca-
parado la suma del poder
público, quejándose hasta el
nivel del escándalo, de que,
en la Cumbre de 2005 en
Mar del Plata, «Kirchner
vapuleó imprevistamente a
un Bush pasmado por la
sorpresa», cuando encabe-
zó el rechazo al ALCA
manifestado mayorita-
riamente por los presidentes
de toda América.

Tras cartón el editoria-
lista de los Mitre, con la
autoridad de quienes siem-
pre fueron tan «compren-
sivos» de los intereses
nacionales y populares,
afirma sin sonrojarse que
«Kirchner nunca terminó de
comprender al conjunto de la
sociedad argentina», ase-

veración surgida, segura-
mente, de considerar inad-
misibles los tímidos atre-
vimientos del ex mandatario
al rozar levemente los
intereses oligárquicos con
las retenciones a la
exportación agrícola, o
quebrar el negocio de la
banca internacional con la
estatización de los aportes
previsionales.

Sin dudas residen allí las
causas de que Morales Solá
considere «políticas erra-
das» precisamente, las
medidas gubernamentales
que han concitado el
respaldo de los sectores
populares, aún cuando no
pocos de ellos señalen con
justeza sus insuficiencias.

CURIOSO LENGUAJE

Hábil en cambiar los ejes
del debate, el Joaquín de los
Mitre llama «menesteres
bélicos» al enfrentamiento
gubernamental con los
medios hegemónicos, alre-
dedor de la Ley de Medios
Audiovisuales.

Al final de su nota, en
extremo intento de presentar
al ex presidente como un
enfermo del poder, Morales
Solá afirma que «una vida
sin poder no era vida para
Néstor Kirchner», como si un
proyecto político de cual-
quier signo fuera posible
concretarlo sin una defi-
nitoria cuota de poder. O
como si el mismo diario de
Bartolomé Mitre fuera la
mera expresión espiritual de
una orden monacal alejada
del terrenal vivir y no ESA
INOCULTABLE HERRA-
MIENTA DE PODER CLA-
SISTA OLIGÁRQUICO que
todo ojo nacional y popular
reconoce sin dudar.

EXPRESIONES
OPUESTAS

Como queda dicho, por
estos días han coexistido las
dos versiones opuestas de
una ecuación binaria con
epicentro en la figura de
Néstor Carlos Kirchner: una
favorable, por presencia
efectiva en el discurso; la
opuesta, de sobra conocida,
enmascarada en la hipo-
cresía de la «corrección
política».

El pueblo, auto convo-
cado espontáneamente,
dejó su mensaje en dos
frases: «Gracias Néstor» y,

sobre todo, «Fuerza
Cristina». Y una llamativa
expresión reiterada por
muchos centenares: «no soy
peronista, ni kirchnerista,
pero vine a manifestar mi
apoyo a Cristina». Expre-
siones que guardan todo un
universo de significados que
exceden momentáneamente
–y largamente- los límites
autoimpuestos de esta
reflexión. Importa, al res-
pecto, señalar no sólo su
presencia dominante por
estos días sino su im-
portancia latente para todo
paso futuro. Incluidos los
pasos del poder real,
siempre atento al mínimo
cambio en la subjetividad
popular, verdadero ámbito
de su reinado de clase. (No
es ocioso, al respecto,
recordar esta magnífica
frase, cuyo autor desco-
nozco: «Para que la mano
siga siendo invisible, el ojo
debe seguir siendo ciego.»)

«PROFUNDIZAR EL
MODELO»

Esta expresión sonó con
fuerza durante los días del
duelo oficial, principalmente
en boca de una maravillosa
militancia joven que sabía
muy bien de qué estaba
hablando.

Es justo reconocer que
esta expresión de volun-
tades y deseos, que sonaba
lógica en labios auto
denominados «peronistas»
o «kirchneristas», provoca-
ban un inicial rechazo en
personas «de otro palo»,
habida cuenta de que el
denominado «proyecto
kirchnerista» contó, desde el
comienzo, con una serie de
reparos de diversa
procedencia que, partiendo
de reconocer que si bien es
cierto que en el accionar
gubernamental «no todo
está mal», también es cierto
que «no todo está bien».

Una primera apreciación
permite ver que, para un
amplio espectro de mili-
tancia política, sindical y
social de izquierda –sumado
el llamado «progresismo»- el
referido «modelo» tiene una
parte «buena»  y otra parte
«mala».

Y según parece –habida
cuenta del distanciamiento
entre las izquierdas y el
peronismo kirchnerista-, la
parte del modelo que «no
está bien» anula la validez

del modelo completo, ya que
la parte que «está bien», no
sólo no alcanza para sumar
fuerzas a favor, sino que
pareciera «contaminar» en
bloque al proyecto, al punto
que muchos se abstienen de
manifestar su apoyo a «lo
positivo» para no ser
sospechados de «oficia-
lista» o (¡válgame el cielo!)
«kirchnerista».

¿QUÉ MODELO?

Para quien esto escribe,
hay algo en medio de la
confusión (y de los prejuicios
que comparto), que está
apareciendo con algún
grado de claridad, a fuerza
de pura reflexión impuesta
por las circunstancias.

Las cosas que van
apareciendo en claro son:

1-En el camino de la
liberación de los pueblos, no
existe –ni tiene por qué
existir- un solo Proyecto
válido.

2-Cada fuerza política,
sindical o social, creada bajo
circunstancias históricas
particulares, tiene –o puede
tener- su propio proyecto,
con mayor o menor alcance
o profundidad.

3-Existe una «lógica»,
según la cual, cada
organización resguarda su
Proyecto institucional en la
medida que es parte de la
propia identidad.

4-El Peronismo Kirchne-
rista o «kirchnerismo», con-
forme a dicha «lógica» de
resguardo institucional,
también protege el Proyecto
que es parte de su identidad.

5-El «Proyecto Kirchne-
rista», como veíamos, posee
–desde la visión «no
kirchnerista»- muchos
«aspectos buenos» y otros
tantos «aspectos malos»
que vician de nulidad al
proyecto completo.

NUESTRO PROYECTO

Planteada así la
situación, bajo dicha «lógica
proteccionista» de la propia
identidad parcial, cabría
preguntarse en qué medida
es posible –o no- una
construcción que concitara
las voluntades suficientes
para lograr un Proyecto
único en torno al cual,
quienes manifestamos an-
sias de liberación nacional y
social, podamos conside-
rarlo «Nuestro Proyecto»,

sobre la base de lo que
pudiéramos aceptar como
«aspectos buenos» de los
proyectos parciales de cada
uno.

Es justo reconocer que la
relectura del párrafo anterior
no habilita, por sí mismo,
estar en presencia de una
novedosa revelación. Como
es sabido, la cuestión de «la
unidad para la liberación» ha
sido planteada desde siem-
pre por muchos pensadores.
El problema con esa idea,
que apareció como justa
para varias generaciones de
militantes («vamos a cons-
truir juntos una unidad»), es
que se contaminó con vicios
diversos, el peor de ellos, el
«mesianismo» de los
elegidos («únanse a mí, yo
los guiaré»); y el no menos
maligno «vanguardismo» de
los auto elegidos (parecido
al anterior), como si esa
supuesta «vanguardia»
debiera ser integrada por un
grupúsculo de iluminados.

Cuesta, hasta el día de
hoy, reconocer que la única
vanguardia posible es la
propia unión de los
diferentes, con todos los
esfuerzos de renuncia-
miento que exige el caminar
colectivo, ya que la unión no
puede ser impuesta, a
riesgo de una muerte
segura; debe ser acordada,
en beneficio de un futuro sin
límite de tiempos.

VALE LA PENA INTEN-
TARLO. La Liberación es
tarea colectiva de todo un
pueblo. Nadie debe ser
excluido de ese objetivo,
salvo quienes no lo com-
partan. Cualquier exclusión
dejará herido el proceso
liberador, y vaciado de su
necesario contenido huma-
no.

¿ESTE ES EL MOMENTO?
Hoy se han abierto millones
de corazones, dispuestos a
dialogar y a  escuchar. Nos
está pasando a todos en
este momento. Es muy buen
momento para escucharnos
mutuamente. Vale la pena
intentarlo.

Sábado 30 de octubre de
2010.

Juan Contreras.

Diseñador Gráfico /
Comunicador Visual / MDP
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Mar del Plata, 19 de
noviembre de 2010.-

NONONONONOTTTTTA A A A A A LA LA LA LA LOSOSOSOSOS
TRABAJADORESTRABAJADORESTRABAJADORESTRABAJADORESTRABAJADORES

Compañeros y
Compañeras:

Atento el manifiesto silencio
y maliciosa inactividad del Sr.
Blas Di Meglio, representante
ilícito de las acciones Clase
C, para lo cual cuenta con la
complicidad de la patronal,
teniendo por ende también la
representación de los
trabajadores/beneficiarios del
PPAP, es mi obligación de
informarles, como Secretario
General del único Sindicato
que representa los intereses
de los trabajadores de EDEA,
que la misma no les está
pagando lo que les
corresponde por los bonos de
participación del personal.

Tanto el Estatuto de EDEA
como la Circular 36(A) que es
la normativa reguladora del
PPAP, establecen que
cuando la sociedad tenga
ganancias, deberá distribuir
entre los beneficiarios del
PPAP la parte proporcional
que les corresponda del 0,5%
de las ganancias.

Edea está siempre muy
apurada en distribuir los
dividendos de sus ganancias
para que su controlante,
IEBA, pueda pagar sus
obligaciones financieras, pero
parece olvidarse siempre de
sus trabajadores, ya que “se
olvida” pagarles lo que les
corresponde por ley, es decir
los bonos de participación por
las ganancias del ejercicio
cerrado al 31-12-09.

En abril de 2010 cuando se
celebra la asamblea y se
aprueban los dividendos a
repartir, ni el representante de
las acciones Clase C en la
asamblea, ni el Sr. Blas Di
Meglio, Director y Presidente

del Comité Ejecutivo del
PPAP “se acordaron” por
tanto no reclamaron a la
asamblea que aprobara los
bonos de participación.
Esta es la forma tan
responsable que ambas
personas tienen de defender
nuestros intereses.

Pero la situación empeora
aún más atento que
nuestros abogados, en la

causa judicial que tenemos
emprendida contra EDEA,
destacaron este “olvido”
Directorio y de la Asamblea,
y aún a pesar de la
denuncia por ellos
efectuada en la referida
causa judicial, Edea sigue
sin “acordarse” su
obligación legal. Pareciera
como que el Directorio está
intentando ver si puede
evitarse ese pago.

Compañeros, dado que el
Sr. Di Meglio no está
cumpliendo con su
obligación, seremos
nosotros los que la
hagamos cumplir por él,
reclamando al Directorio.

JoséRigane
Secretario General
Sindicato de Luz y Fuerza
de Mar del Plata
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Mar del Plata 07 de diciembre
de 2010.-

Sr. Presidente del
Directorio de Edea S.A.
S                 /                  D

                                              
Ref:  CD N° 160384036, Carta
del 18-11-10

 
De mi consideración:

Agradezco su respuesta,
por carta del 18/11/
10, a la inquietud planteada en
la CD de referencia.

Sin embargo la referida
respuesta no resulta satis-
factoria conforme lo que a
continuación detallo:     
En principio corresponde
destacarle que, ni mi persona
ni el Sindicato que represento,
hemos tenido noticia o
información societaria alguna
sobre el pago a los
trabajadores beneficiarios del
PPAP – accionistas clase C -
del bono de participación en
las ganancias, más allá de

una nota circularizada por el Sr.
Blas Di Meglio el 23 de Abril
del corriente año, donde
informaba, en primer término,
sobre una supuesta decisión
de ese Directorio en distribuir
anticipadamente $52.000.
000.-, concluyendo luego, que
se abonarían los bonos de
participación en el citado mes
de Abril, sin hacer alusión
alguna al periodo al que
correspondía el citado pago y/
o brindar explicación alguna
sobre su monto global, como
tampoco sobre lo que cada
t r a b a j a d o r / b e n e f i c i a r i o /
accionista percibiría y/o se le
acreditaría en sus cuentas
personales para la cance-
lación de las acciones del
PPAP.

 Es así que conforme la
mención de Di Meglio, respecto
a que el pago se correspondía
con la distribución anticipada
de dividendos y no con las
ganancias, después de im-
puestos, del ejercicio cerrado

el 31/112/09, como el Direc-
torio que Ud. preside, recién
en esta instancia menciona, se
presumió que el referido pago
se relacionaba con la citada
distribución. A su vez, no
existiendo resolución alguna
del Directorio, como tampoco
de la Asamblea de Accionistas
de EDEA S.A., donde se tratara
el tema referente al pago de
los bonos de participación,
como ha ocurrido siempre en
anteriores pagos, al margen de
ser una obligación legal y del
contrato social, que hace a la
transparencia de los actos
societarios, como así también
al derecho a la información que
tienen los trabajadores be-
neficiarios del PPAP y accio-
nistas clase C, se consideró
conveniente solicitar en forma
directa, y a través de mi
persona, dicha información en
ejercicio de la representación
legal que le otorga al Sindicato
de Luz y Fuerza de Mar del Plata
la normativa vigente que regula

la privatización de ESEBA S.A.
y constitución de EDEA S.A.

 Así las cosas, y siendo
obligación de esa Sociedad, a
través de la aprobación de las
pertinentes resoluciones,
primero por el Directorio y,
posteriormente por la
Asamblea Ordinaria, la emi-
sión de los bonos de par-
ticipación del personal que se
correspondan con el 0,5% de
las ganancias obtenidas,
debiendo destinar el 50% de
dicho monto para cancelar
acciones del PPAP y distribuir
el restante 50% propor-
cionalmente entre todos los
beneficiarios, resulta claro
que quien dispuso el pago
aludido no ha sustanciado su
decisión en las previas
resoluciones legales formales
a que se encuentra obligado
conforme los Estatutos
Sociales y ley 19.550, que-
dando incumplidas las
debidas aprobaciones por
parte del Directorio y de

la Asamblea,desconociéndose
 también si se ha procedido
a la asignación del 50% del
monto correspondiente a los
bonos del ejercicio cerrado en
el 2009, para la cancelación
de acciones del
PPAP. También reitero, se
desconoce el monto total de
los bonos emitidos o abo-
nados, como así también los
montos que le correspondió
percibir a cada trabajador/
accionista/beneficiario y/o el
monto de las respectivas
acreditaciones, con sus
fechas, en las cuentas in-
dividuales de cada uno de
ellos, para la cancelación de
las acciones clase C de las
que son titulares.

                                          
Consecuentemente le solicito
me informe sobre los actos
societarios donde se ha
resuelto o dado aprobación a
la emisión y/o pago de los
bonos de participación en las
ganancias de los trabajadores
de esa empresa, beneficiarios
del PPAP, y accionistas clase
C, como también sobre los
restantes aspectos que se
detallan precedentemente.

                                           
Finalizo destacándole que,
todas estas dudas y/o
cuestiones que se suscitan
innecesariamente, me hace
presumir que estará Ud. de
acuerdo con lo manifestado
en mi anterior carta docu-
mento sobre que, más allá de
la responsabilidad de todo el
Directorio de Edea S.A. en este
hecho, tanto Sr. Blas di Meglio,
Director que ilícitamente y
mediante vuestra complicidad,
pretende representar a los
accionistas de la Clase C, y el
representante, también ilí-
cito, de las acciones Clase C
en  las Asambleas Ordina-
rias, no protegen adecua-
damente los intereses de los
beneficiarios del PPAP –
accionistas clase C -, ni
cumplen con su obligación
informativa, generando todo
ello una falta de transparencia
y carencia de debida in-
formación de los actos so-
cietarios lo cual perjudica a los
trabajadores beneficiarios del
PPAP y accionistas clase
C, denuncia ésta que he ve-
nido sosteniendo desde que,
junto con otros trabajadores/
accionistas, he tenido que
iniciar la acción legal de
remoción del Directorio.

 
Atentamente,

Rigane José J.
LE. 8.293.379
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San Clemente.
Ingresos – Trabajo riesgoso – Plantel – Relevamiento vehicular – Capacitación.

REQUERIMIENTOS
A EDEA S.A.San Clemente del Tuyú, 15

de Noviembre del 2010

Al Jefe de Regional Este
EDEA S.A.
Don Alfredo Iriart

De nuestra mayor con-
sideración:

Por medio de la presente
y en el marco del último acta
firmada entre nuestra
organización y la EDEA que
dice textualmente en su Art
8 • ‹ )  • gLas partes acuerdan
mantener armoniosas y
ordenadas relaciones con el
fin de preservar  la paz social
y  de evitar que se  susciten
medidas de fuerza  y/o de
acción directa de cualquier
naturaleza, sin que esto
implique renunciar a los
derechos que les competen,
asumen la obligación de no
incurrir en acciones que
interrumpan  la   continuidad
y normalidad de las tareas
sin haber agotado las
instancias previstas
convencional y legalmente.
El compromiso que ante-
cede se asume hasta el 31
de marzo de 2011”;
solicitamos:

1. En carácter de ur-
gente se solicite a nuestra
Bolsa de Trabajo cuatro

postulantes para ingresar a
esta Sucursal a los efectos
de planificar no sólo el
comienzo de la temporada
estival sino también el año
2011 ya que es a todas luces
necesario formar una pareja
que se dedique pura y

exclusivamente al sector
conexiones, más un
trabajador que forme pareja
con el Cro Luis Presa en el
Sector Irregularidades del
Servicio e incorporar un
trabajador al Sector Redes
Aéreas. A estas necesidades

del servicio se suma el tema
del Cro. Lofiego que por
cuestiones de salud hace
tiempo que no desarrolla
tareas y que en meses más
iniciara los trámites para su
jubilación ordinaria.-

2. Acordar y poner en

marcha el reconocimiento
correspondiente por los
trabajos en entorno de red o
aproximación de líneas
energizadas que princi-
palmente desarrollan los
Cros de Redes Aéreas tema
que, para su conocimiento,
se reconocen en sectores de
la ciudad de Mar del Plata y
que tanto el Sr. Discala y el
Ingeniero Levalle que
prestan servicios en esa
Localidad conocen bien.-

3. Retomar las conver-
saciones para el armado de
un plantel  que no tenemos,
lo cual perjudica a la
organización del trabajo y
que se agrava por falta de
personal.-

4. Hacer un releva-
miento del estado de los
vehículos con la presencia
de los responsables de los
Sectores  de Automotores e
Higiene y Seguridad de la
empresa ya que a nuestro
criterio nuestro parque
automotor principalmente
por su antigüedad es malo,
lo cual no sólo perjudica en
el desarrollo del trabajo sino
que se puede ver afectada
la seguridad en general.-

5. Ante el no cumpli-
miento por parte de la
empresa al compromiso
asumido en el Ministerio de
Trabajo en el mes de
Septiembre del 2009 (expte
21534-19192/09) respecto a
los cursos de capacitación
principalmente los nom-
brados “Riesgo Eléctrico”;
“Trabajo en Altura”; “Manejo
defensivo” y el de “Amplia-
ción de conocimientos
técnicos para el personal
administrativo”, solicitamos
se tomen los recaudos
necesarios para cumplimen-
tarlos antes de fin de año.

Siendo los principales
temas, estamos a vuestra
disposición para realizar las
reuniones necesarias si así
lo consideran y aprove-
chamos la oportunidad para
saludar con nuestra mayor
estima.-

P/Delegación San Clemente
del Tuyú

Rubén J. Chirizola
Delegado Gremial

Adrián Suárez
Delegado Gremial

San Clemente del Tuyú,
29 de Noviembre de
2010.

La tarifa eléctrica de
interés social (TEIS) es
Ley de la Provincia de
Buenos Aires desde el año
2001, lleva el número
12.698 y el 28 de Di-
ciembre de 2005 el Ho-
norable Concejo Deli-
berante del Partido de La
Costa, a través de la
Ordenanza 2893, adhirió a
dicha Ley y creó la Co-
misión Distrital que,
puesta en funciones, es la
que otorga la Tarifa Social,
la cual implica una rebaja

del 40 por ciento en la
factura de luz. Así y todo,
nuestro Gobierno Municipal
-y pese a diversas notas
presentadas- no sólo que no
nos ha dado ningún tipo de
respuesta sino que tampoco
pone en funciones dicha
Comisión. Ante ese silencio
que linda con complicidad,
principalmente para con el
grupo económico multina-
cional Camuzzi que controla
la EDEA S.A., quien tiene
cautivos a 55 mil usuarios de
la energía en nuestro
Municipio y por ende se está
perjudicando a una im-
portante cantidad de esos
usuarios, como por ejemplo

los jubilados y pensionados
que cobran la mínima;
realizamos, con el acom-
pañamiento profesional del
Dr. Leandro Alonso, un
amparo por mora del cual ha
surgido, como primera
medida, que el Juez en lo
contencioso administrativo,
Dr. Antonio Marcelino
Escobar, le requiera al
Estado Municipal “informe
en un plazo no mayor de
cinco días la causa de la
demora denunciada, o en
su caso, remita, si la hubo,
la respectiva resolución
en relación a la petición
formulada por parte de la
actora el día 2 de Sep-

tiembre, en la cual se
solicita que se ponga en
funcionamiento la Co-
misión de Evaluación
Distrital creada por la
Ordenanza Nº 2893,
según Ley 12.698, bajo
apercibimiento que, en
caso de no contestar la
presente, se libre orden
Judicial de pronto des-
pacho”.       . .

San Clemente.

P/ Delegación San
Clemente del Tuyu.

Rubén J. Chirizola
Delegado Gremial

Por no aplicar la Tarifa de Interés Social,
la Justicia le requiere respuesta al
Intendente del Partido de La Costa
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EDEA S.A.EDEA S.A.EDEA S.A.EDEA S.A.EDEA S.A.
AVASALLAMIENTO DE LOS FUEROS GREMIALES

RESOLUCIÓN DEL CUERPO GENERAL DE DELEGADOS - 08/10/10

PUNTO 4. Informe, consi-
deración y pasos a seguir
sobre avasallamiento de los
fueros gremiales en EDEA
S.A.-

VISTO:
El informe realizado por
nuestra Asesoría Legal
sobre los alcances de la
Tutela Sindical para los
representantes gremiales,
establecida por la Ley.

Y CONSIDERANDO:
Que la referida tutela

representa un instrumento
para que los representantes

gremiales ejerzan su función
sin poner en riesgo su
estabilidad laboral.

Que en la empresa EDEA
S.A. se aplican sanciones a
los compañeros Delegados
y miembros de C.D., sin
previamente obtener el
desafuero sindical ante la
Justicia.

Que no se puede con-
siderar que las sanciones
aplicadas son leves
(amonestaciones, llamados
de atención), cuando las
mismas conllevan sanción
económica (descuentos en
bonificaciones).

Que la Ley establece que
a los trabajadores elegidos
como representantes sin-
dicales en la empresa no se
le pueden modificar sus
condiciones laborales.

Que EDEA S.A. continúa
desconociendo las leyes
vigentes, al sancionar a
compañeros que invisten
fueros gremiales sin haber
obtenido un desafuero en la
Justicia.

Que, dado los tiempos de
las gestiones adminis-
trativas para revertir estas
sanciones, en casos ar-
bitrarias, las mismas se

vuelven intimidatorias para
los trabajadores.

Que, hoy más que nunca,
debemos hacer valer
nuestros derechos en cada
lugar de trabajo sin esperar,
por el momento, que la
Justicia ni las empresas
hagan lugar a nuestro le-
gítimo derecho.

Que, por todo lo
expuesto, este Cuerpo
General de Delegados,

RESUELVE POR
UNANIMIDAD:

1)   Ratificar la defensa

del Fuero Gremial que hoy
viene siendo desconocido
por EDEA S.A. y realizar por
intermedio de la C.D., en el
marco del diálogo, las con-
versaciones necesarias con
la empresa a fin de que se
finalice con esta meto-
dología.

p/Cuerpo General
de Delegados

Jorge Rebichini
Secretario de Actas

Aniceto Mendiola
Presidente

Aviso a los compañeros
¿QUÉ HAGO SI ME

ACCIDENTO
TRABAJANDO O ME

ENFERMO?

SEGURIDAD E HIGIENE

-Debe informar el he-
cho ante su emplea-
dor, quien tiene la
obligación de comunicar
el accidente o enfer-
medad a la ART.

-Si su empleador no
posee ART, debe
igualmente realizar la
denuncia del accidente
de trabajo o enfermedad
profesional ante el
mismo, mediante tele-
grama laboral (gratuito)
o nota con copia de-

bidamente recibida por
él, quien por no poseer
ART está obligado a
brindarle cobertura.

-Si su empleador no

denunció su accidente
o enfermedad profe-
sional, usted puede
efectuar la denuncia
correspondiente ante la
ART o los prestadores

médicos habilitados por
la misma. En la
credencial de su ART -
que su empleador tiene
la obligación de en-
tregarle- figura una línea
telefónica gratuita a la
que puede comunicarse
para hacer la denuncia.
También podrá efectuar
la denuncia en forma
fehaciente a través de
un telegrama laboral
(gratuito) o perso-
nalmente en la sede
más cercana de la ART,
a fin de quedarse con
una constancia. La ART
tiene la obligación de
recibir toda notificación
de accidente o enfer-
medad profesional. Si
ésta se negara a
recibirla, comuníquese
con la Superintendencia
al 0800-666-6778, en el

Horario de Lunes a
Viernes de 09:00 a
18:00 horas para efec-
tuar el reclamo.

-La aseguradora (ART)
también debe, en forma
inmediata, brindarle
toda la asistencia mé-
dica necesaria desde el
momento en que se
efectuó la denuncia del
accidente o enfermedad
profesional.

-En cuanto a su
salario, los primeros
diez (10) días están a
cargo de su empleador,
mientras que a partir del
décimo primer día (11),
el pago del salario corre
por cuenta de la ART.

p/Sindicato Luz y
Fuerza Mar del Plata

RODOLFO
CANTEROS
Comisión de
Seguridad e Higiene

AXEL ZÁRATE
Secretario Gremial

SOLICITUD DE BECAS
Informamos a todos los compañeros y compañeras,
cuyos hijos o hijas estén cursando o comiencen a
cursar estudios universitarios o terciarios, que se
reciben las Solicitudes de Becas para el año 2011.
Dichas notas deberán ser dirigidas a la Comisión
de Becas, consignando los datos de su hijo/hija y
la carrera que cursa o desea cursar, así como la
ciudad en que se encuentre el establecimiento
educativo.

SOLICITUD DE BECAS
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* Ricardo Mascheroni
Docente

[1] George Bernard Shaw
(Ironías y Verdades, Edit.
Errepar, Bs. As., 1999.

[2] Galeano, Eduardo, Patas
Arriba, Edit. Catálogos, 1999.

La Máquina
de Hacer
Pobres

“Quiero que me exploten.”

La Máquina
de Hacer
Pobres

Ricardo Mascheroni* -
Fetera Semanal - 18.10.10)

En sus esfuerzos por huir
de la fealdad y de la desgracia,
el rico las intensifica. Cada
nueva yarda de West End
(sector rico de Londres) crea
un nuevo acre de East End
(sector pobre de Londres). [1]

A lo largo de años de una
pedagogía de la desinfor-
mación al servicio del poder,
la mayoría de la gente se ha
acostumbrado a pensar que la
pobreza y quienes la encarnan,
los pobres, son algo así como
una parte del ambiente. Sería
como si la Naturaleza que crea
y recrea la flora y la fauna
planetaria, también alumbrara
pobres.

Muchos atribuyen esa
malhadada existencia a una
suerte de determinismo
histórico, otros a una mal-
dición, hay quienes piensan en
una plaga bíblica, no faltan
tampoco los que culpan a los
pobres de su propia pobreza.

Coincidente con esas
percepciones, en la década
del •e90, un mal recordado
presidente argentino, ponti-
ficaba: «Pobres hubo siempre
y siempre los habrá», ante los
aplausos de sus seguidores y
los “vivas” de sus corifeos,
muchos de ellos todavía
sentados en los despachos
oficiales.

En el plano de las
relaciones internacionales, se
nos ha adoctrinado que el
mundo se dividía entre países
ricos y países pobres, hoy
llamados eufemísticamente:
desarrollados y en vías de
desarrollo, también primer y
tercer mundo. Lo peor es que
nunca intentamos hacer un
análisis crítico de esta
afirmación.

Alguna vez tendríamos
seriamente que preguntarnos,
si una isla rocosa perdida en
el Océano Pacífico, como
Japón; o Inglaterra, inserta en
la bruma del Mar del Norte; o
Italia una lonja de rocas que
penetra al Mediterráneo, entre
tantos otros ejemplos, son
países ricos y en caso
contrario, Argentina, Bolivia,
Paraguay, Costa de Marfil,
Nigeria y muchos más, son en
realidad países pobres.

Este simple interrogante no
admite respuestas ambiva-
lentes. Categóricamente po-
demos afirmar que en el
mundo no existen países ricos
y pobres, sino países en-
riquecidos y empobrecidos, lo
cual es muy distinto.

En un mundo finito, en el
que la desigualdad y el
atropello son las reglas, para
que algunos pocos se
enriquezcan es necesario que
muchos se empobrezcan.

Una situación similar

ocurre hacia el interior de cada
nación, país, provincia, ciudad
o pueblo. Muy pocos con
mucho y muchos con muy
poco.

Miremos nomás, cerca
nuestro, un hecho que ha sido
motivo de guerras y disputas
fratricidas por más de un siglo,
consistente en que mientras
las condiciones económicas
de los porteños (ciudad de
Buenos Aires) iban en franco
crecimiento y mejoraba su
calidad de vida, para el resto
del interior del país, esto
significó un menoscabo
histórico de las economías
regionales y el aumento de la
pobreza e indigencia de sus
habitantes.

Para que ese esquema
haya sido posible y se
mantuviera en el tiempo, los
mecanismos que generan y
reproducen hasta el cansancio
legiones de pobres, debían
estar absolutamente plani-
ficados y aceitados. Para ello,
nada mejor que la máquina de
hacer pobres.

Debemos entender que así
como los autos, los muebles,
las casas, los automotores y
tantas otras cosas para el
consumo, se fabrican, los
pobres también se hacen, en
uno y otro caso, existen
técnicas, métodos, tecnolo-
gías y recetas para su
fabricación.

Para concretar estos obje-
tivos se deben cumplir
determinados procedi-
mientos; en primer lugar desde
lo ideológico, imponiendo un
lenguaje o discurso con
palabras para nada inocentes,
que encierran una pedagogía
de la apropiación y de los más
aptos. Después vendrán las
fases operativas propiamente
dichas, que apuntarán a la
producción real y sostenible en
el tiempo, de millones de
pobres, cuanto más mejor. No
vaya a ser, que por alguna falla
en la línea de montaje,
aquellos se terminen o
escaseen.

La merma en el producto
final (pobres), l leva inexo-
rablemente a la declinación de
la capacidad de acumulación
de los cada vez más, pocos
ricos, en cualquier lugar y
tiempo que sea.

ABAJO LA ESCLAVITUD !!!
Nada de esto es nuevo,

pero cobra dimensión his-
tórica, a partir del maquinismo
y la revolución industrial,
cuando el incipiente capita-
lismo de entonces, toma nota
que la fuerza de trabajo
proporcionada por la esclavitud
se convertía rápidamente en
antieconómica.

A los esclavos había que
alimentarlos, darles viviendas
y cubrir otras necesidades,
pero lo peor en una economía
en continua expansión, era que
no eran consumidores.

Como corolario, se ne-
cesitaba otro sector donde
descargar los excedentes de
la productividad industrial,
pero además que paguen por
ella. En consecuencia,
aparecen los asalariados.

Esto lleva, no por razones
humanitarias precisamente, a
que los antiguos esclavistas,
de golpe se conviertan en
furibundos abanderados de la
lucha contra la esclavitud.

Inglaterra, que había
prohijado la mayor flota de
piratas y traficantes, en sólo
algunos años cambia sus
conveniencias y ordena a su
almirantazgo la destrucción de
aquellos.

EE.UU., con su guerra de
secesión entre el norte
industrial y el sur agrícola, es
un claro ejemplo de lo
expuesto.

Y la máquina empieza a
volverse eficiente y las legiones
de explotados y desposeídos
crecen de manera exponen-
cial a la apropiación y con-
centración de la renta en pocas
manos.

Este rotundo éxito de la
misma, hace que comience su
exportación y sea rápidamente

adquirida e instalada en casi
todo el Planeta.

Como toda máquina que se
precie de tal, viene con sus
instrucciones, prospectos y
recetas, casi siempre por
derecha, sean estas ul-
traliberales, neoliberales,
privatistas o estatistas, en
todos los casos con el mismo
objetivo, reducir la par-
ticipación del trabajador en la
repartija de la torta.

Como dice Galeano: “El
mismo sistema que necesita
vender cada vez más, necesita
también pagar cada vez
menos.” [2]

RECURSOS HUMANOS
Para remate, en las últimas

décadas, la persona que se
creía o sentía asalariado,
descubre que ha sido
catalogada o categorizada
como recurso humano.

Ello encierra una definición
perversa y poco debatida en su
esencia.

El concepto de recurso
parte de una raíz economicista
y está sujeto a los principios
de escasez, apropiación y de
la ley de la oferta y la demanda.
A mayor oferta, su valor
disminuye.

La arena, por su gran
disponibilidad vale poco, a la
inversa, el oro es caro.

En nuestros días, pocas
cosas hay en tanta cantidad
sobre la tierra, como seres
humanos y por ello la oferta de
mano de obra crece y los
salarios bajan.

Cuando un asalariado
cuestiona las condiciones
laborales, hay miles dis-
puestos a tomar su lugar en
cualquier forma y condición.

Como dice algún grafitti
callejero: Quiero que me
exploten!!!

En relación a estas
cuestiones Viniane Forrester,
en su libro El Horror Eco-
nómico, apunta: “dicen que no
hay trabajo. Trabajo es lo que
sobra, lo que no quieren es
pagarlo”.

En tal hipótesis, los
salarios se recortan, las
jornadas se extienden, las
conquistas laborales se
diluyen, desaparecen el sá-
bado inglés y el descanso
dominical, se elevan las
edades jubilatorias y la
pobreza deja de ser patrimonio
de vagos, malentretenidos y
desocupados, para asolar de
manera creciente a los
asalariados.

Pero no se confunda y vaya
a creer, que la máquina opera
en solitario, todo lo contrario,
es toda una corporación
global, que casi siempre tiene
como socios a empresas
periodísticas, de comuni-
cación, de entretenimientos, de
seguridad, alimentación,
financieras y de todo aquello
“necesario” para el tipo de vida
que ellos mismos proponen.

Como si fuera poco, los
rendimientos obtenidos por
esas actividades, solventados
con magros salarios, son
puntualmente remesados a
las casas matrices, casi
siempre en el extranjero y de
propiedad de los grupos
concentrados de la economía
mundial. Este círculo vicioso
produce la desertif icación
monetaria, agota los recursos
naturales y agrava la pobreza.

Cómo se explica entonces,
la persistencia de la pobreza y
la indigencia en la Argentina,
un país que ha crecido en los
últimos años a tasas
significativamente más altas
que la media mundial.

El desguace de esta
máquina debe ser una
decisión política de urgencia,
que tiene que ver con la
equidad, la justa distribución
de la riqueza y la preservación
social, más allá de los
posicionamientos ideológicos
de un lado o de otro.

Como dijera John F.
Kennedy: “Si una sociedad
libre no puede ayudar a sus
muchos pobres, tampoco
podrá salvar a sus pocos
ricos”.

Aunque pueda no compartir
este análisis, lo dejo para que
lo piense y me despido hasta
las próximas aguafuertes.
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Agasajo a “Chacho” Santos.

Partido de La Costa.

Desafíos para el movimiento de los trabajadores.

Partido de La Costa.

“LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL”
l sábado 06 de No-

viembre, en la Localidad de
Mar del Tuyú, más pre-
cisamente en la sede sindical
de los trabajadores de ATE
Regional La Costa, 28
trabajadores de distintos
ámbitos y localidades par-
ticipamos en el 1er. Taller-
Charla Debate organizado por
la Agrupación Germán
Abdala-CTA del Partido de La
Costa y Gral. Lavalle sobre
“La crisis económica mundial
y los desafíos para el
movimiento de trabajadores”.
La misma fue coordinada y
desarrollada por el com-
pañero Julio Gambina y más
allá de ampliar nuestros
conocimientos por la claridad,
sencillez y sus importantes
conocimientos, dejo flotando
un título en la cabeza de
todos los participantes: LA
CRISIS ECONÓMICA MUN-
DIAL ES UN CHANTAJE A LA
CLASE TRABAJADORA.

E

El compañero Evaristo
Santos (“Chacho”) fue
agasajado por sus
compañeros de trabajo con
una cena criolla, por
haberse acogido al beneficio

jubilatorio. La amable
jornada, compartida entre
familiares, compañeros y
amigos, se llevó a cabo el
viernes 10 de diciembre en
el quincho del Club

Quimberley. Los presentes
firmaron un pergamino,
obsequiándole un hermoso
reloj como recuerdo.
¡Que disfrutes esta nueva
etapa, querido Chacho!.
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PARO Y MOVILIZACIÓN
por Mariano Ferreyra.

EL SINDICATO LUZ Y FUERZA MAR DEL
PLATA PARÓ Y MARCHÓ JUNTO A OTRAS

RGANIZACIONES SINDICALES Y SOCIALES EN
REPUDIO AL ASESINATO DE MARIANO

FERREYRA A MANOS DE LA PATOTA DE LA
UNIÓN FERROVIARIA.

Junto a 3.000
compañeras y
compañeros de
distintas
organizaciones
sindicales y sociales,
Luz y Fuerza Mar del
Plata paró y movilizó en
el marco del PARO
NACIONAL convocado
por la Central de
Trabajadores
Argentinos.

Junto a 3.000 compañeras
y compañeros de distintas
organizaciones sindicales y
sociales, Luz y Fuerza Mar
del Plata paró y movilizó en
el marco del PARO NACIO-
NAL convocado por la Central
de Trabajadores Argentinos.

La medida de fuerza se
desarrrolló en toda la ju-
risdicción del Sindicato y, en
el caso de Mar del Plata, se
concentró en la Municipalidad
de General Pueyrredon, se
marchó al Ministerio de
Trabajo de la Nación y se
volvió al Municipio por la calle
Rivadavia, donde se realizó
un Acto Público. Durante el
mismo, tomaron la palabra
varios dirigentes, empezando
por el compañero Alejandro
Martínez, del  Partido Obrero,
organización a la que perte-
necía Mariano Ferreyra.
También hicieron uso de la
palabra, el compañero Carlos
Díaz (ATE - candidato a
Secretario Adjunto de la CTA
Regional Gral. Pueyrredon,
Mar Chiquita, Balcarce) y el
compañero José Rigane
(FeTERA – candidato a
Secretario Adjunto de la CTA
Nacional).

ALEJANDRO
MARTÍNEZ

Con mucha tensión el
compañero Alejandro Mar-
tínez afirmó: «hoy pen-
sábamos estar acá ma-
nifestándonos como tantas
otras veces, reclamando
condiciones de trabajo y de
salario de los trabajadores

precarizados y en negro que
tiene el Municipio trabajando
en diferentes zonas. La
masacre que perpetraron ayer
nos hace que hoy estemos
acá repudiando esa masacre
y reclamando el juicio, el
esclarecimiento y que se
castigue a los responsables
materiales y políticos de
ésta. Compañeros, esta
clase obrera es la juventud
que en el cuerpo de Mariano
y de otros compañeros ha
sido agredida, ha sido muerta
y ha sido herida; (…) tiene
demasiados mártires la clase
obrera. Solamente para
referirme a lo último: los
compañeros muertos de la
Libertadora, de la fusiladora,
o de la Triple A; los com-
pañeros masacrados en la
dictadura; después de eso,
los muertos en la democracia
y los demócratas: Víctor

Choque, Teresa Rodríguez,
Aníbal Verón, Maxi, Darío,
tenemos demasiados már-
tires de esta clase obrera, de
la juventud. ¡No queremos
más! Pero sin embargo los
tenemos, los seguimos
sumando. Y ¿por qué, com-
pañeros?, porque todavía en
este Gobierno Nacional y
popular se mantiene la súper
explotación de los traba-
jadores, el trabajo en negro,
la precarización laboral. Y
¿saben qué, compañeros?:
esta juventud trabajadora,
esta clase obrera, se va a
movilizar ante esta situación.
No vamos a tolerar esto, y
jamás nos vamos a rendir a
esta situación. Por eso esta
Jornada masiva de lucha y de
movilización tiene que ser
una avalancha y un avance
para terminar con esa mafia
que tenemos en muchos de

los Sindicatos, asociada a los
Empresarios que viven de la
coima y de la presión, que
explotan a nuestros com-
pañeros. Y hacemos respon-
sable a este Gobierno de
Cristina Kirchner, junto con
Aníbal Fernández, con su
Ministro Tomada, con su
mafioso Jaime y los que la
han seguido y que han
permitido, y no solamente
han permitido, se sostienen,
compañeros, con esta mafia;
y esto es denunciado y esto
es muy grave. Esta jornada
compañeros, esta inmensa
movilización tiene que servir
a ese objetivo, a nuestros
compañeros que no vamos a
recuperar, a todos nos tiene
que servir; pero tenemos que
aprovechar este inmenso
repudio que nos está de-
mostrando, que es la juventud
que lucha y que trabaja, esta

clase obrera que está acá
con sus jóvenes, con sus
viejos, no se va a atemorizar,
no se resigna, va a seguir
luchando y tenemos que
terminar con esa lacra.»

JOSÉ RIGANE

A su turno el compañero
José Rigane afirmó:
«Compañeras y compañeros,
la verdad que son
circunstancias en las que uno
no quisiera estar acá y
tampoco hablar, porque lo
que hay es bronca, hay
indignación, repudio a este
asesinato de este joven
compañero de 23 años,
Mariano Ferreyra, a manos
de una patota. De un hombre
que expresaba su solidaridad
acompañando a trabajadores
que luchaban por su rei-
vindicación, que era nada
menos que tener trabajo
digno; simplemente no estar
sometido a los contratos
basura, vivir con dignidad y
tener un sueldo digno para su
familia. En un país donde las
políticas liberales y neo-
liberales se anidaron en
muchos corazones, insta-
lando el “sálvese quien
pueda”, el “arreglátelas como
puedas”, tiene que llamar a
reconocer este acto de
entrega de quien pierde la vida
no queriéndolo, teniendo una
actitud solidaria. Y miren, que
en el marco de esta des-
gracia, de este asesinato y
de esta muerte, ha logrado,
que todos los que estamos
acá nos expresemos en
unidad en repudio a lo
acontecido y exigiendo a las
autoridades el esclare-
cimiento rápido de los
responsables, ejecutores
materiales y el ideológico de
esta muerte. Pero también
para nosotros tiene que ser
una enseñanza de que si
somos capaces de unirnos en
esta circunstancia de repudio,
de congoja, también tenemos
que tener la capacidad para
unirnos por lo que queremos
y por un futuro mejor; te-
nemos que tener la capacidad
de no tener que estar
ninguneándonos cuando se
trata de otra reivindicación y
de otros objetivos. Nos
necesitamos todos para
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esclarecer esta muerte inútil,
este asesinato y para
construir el futuro que todos
merecemos; es una respon-
sabilidad que tenemos y en
esa responsabilidad quiero
decir, quiero reflexionar sobre
algunas causas. Una de las
causas fue la privatización, la
hija dilecta de la glo-
balización, el proceso de
privatización en la Argentina,
que posibilitó que crecieran
las políticas flexibilizadoras,
y de la mano de éstas se
instaló el trabajo en negro, el
trabajo precario, el con-
tratado, subcontratado,

existente hasta hoy. Otra
causa: los empresarios, los
grupos multinacionales
voraces, que no les importa
explotar y someter con tal de
tener una rentabilidad más
jugosa para su bolsillo. Un
Ministerio de Trabajo que
nunca termina con el trabajo
en negro porque nunca
realmente investiga, ni
presiona como tiene que
hacerlo, no hay un com-
promiso serio de terminar con
este flagelo. Y también un
Sindicalismo empresarial que
nació al calor de las pri-
vatizaciones, que intenta

siempre jugar de los dos
lados del mostrador, como
Empresario y como repre-
sentante sindical de los que
explota y somete. Un Sin-
dicalismo (el empresarial, la
CGT) que hoy repudia pero
que no le alcanzó ni siquiera
esta muerte, este asesinato,
para convocar a un paro y una
movilización como todos los
que estamos acá por nuestra
liberación. Y esto no es sólo
una diferencia de palabras,
sino de hecho; si este golpe
no establece el límite, ¿dón-
de está el límite? ¿Cuándo se
va a parar y movilizar si ni
siquiera nos convoca la
muerte? Por eso acá, las
Organizaciones que acom-
pañan y decidieron realizar
esta movilización y este acto,
junto a aquellas que con-
vocan, como la Central de los
Trabajadores de la Argentina,
a un paro nacional, tenemos
un compromiso. Y otra de las
causas, en el marco de ese
compromiso, es que ne-
cesitamos libertad y de-
mocracia sindical; y es una
exigencia a este Gobierno
que no es plural con el
Movimiento Obrero y que no
otorga esos derechos que se
reconocen en todos los

Organismos Internacionales,
menos en la Argentina. ¡Basta
de pactar con el Sindicalismo
empresarial! Es hora de tener
la posibilidad de que los
trabajadores estén en la
Organización que necesitan.
Y finalmente, se habla, y
mucho, del reparto de las
ganancias. Con eso, lo que
se intenta es confundir
ideológicamente a los tra-
bajadores, porque esa
reivindicación es para al-
gunos trabajadores: el 35%
que está en relación de
dependencia y tiene trabajo
estable. Pero el resto de los

trabajadores no va a tener la
posibilidad de repartir nada
más que las migajas que se
reparten otros. Pero lo que sí
hay que resolver, lo que sí
tendrán que resolver en el
Congreso de la Nación es un
proyecto de Ley que termine
con el despido sin causa, con
el despido porque “no le
gusta tu cara”, ¡eso es lo que
hay que terminar!; y debería
ser que ningún trabajador sea
despedido sin justa causa.
Gracias compañeras y
compañeros.”

A G R A D E C I M I E N T O

Mar del Plata, 31 de Agosto de 2010.-

Sec. General José Rigane
Comisión Directiva de Luz y Fuerza
Comisión Directiva Centro de Jubilados y Pensionados

Estimados Compañeros:

Quisiera por la presente manifestar nuestro
reconocimiento a usted y a la Comisión Directiva por su
apoyo, solidaridad y predisposición incondicional ante
nuestra situación, la pérdida de un ser querido.

También desearía expresarle que valoramos su calidad
humana y la de los compañeros.

Es muy difícil poder hilvanar palabras que expresen el
fiel reflejo de nuestros sentimientos, por ello les

agradezco con todo el corazón a los que han generado
este homenaje hacia la persona de mi padre Roberto
Scollo, en la Revista «Ocho de Octubre», a los Sres.
Oscar Poveda y Rubén Reyna; a los compañeros
jubilados y pensionados de la Comisión Directiva al
descubrir la placa recordatoria en el Centro de
Jubilados y Pensionados, a todos los Compañeros del
Sindicato de Luz y Fuerza como al personal del
Sindicato que también fueron compañeros de trabajo
de mi padre y a los que tuvo presente siempre.

Me llena el alma este reconocimiento junto con mi
familia y no tengo más que palabras de agradecimiento
para todos aquellos que se acercaron para brindarnos
su apoyo. Sin más los saludo a Ustedes con un abrazo
fraterno.

Adriana Scollo, conjuntamente con mi familia Eduardo
Scollo, María Arias y sus nietos.

Demorada  por  un  involuntario  traspapelamiento,  reproducimos  la  nota  que
oportunamente enviara la compañera Adriana Scollo, hija de nuestro compañero
Roberto Scollo,  presentando nuestras disculpas  a la compañera y a su Familia.



“OCHO DE OCTUBRE” N° 274 - 275 - Cierre de edición, 20 / 12 / 2010 - Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata12 Correo-e: lyfmdp@speedy.com.ar

CTA REGIONAL (Pueyrredon - Mar Chiquita - Balcarce).

REPUDIO A LA REPRESIÓN Y LA
MUERTE DE DOS PERSONAS EN EL

PARQUE INDOAMERICANO

La represión es el peor
camino y el elegido por una
justicia autista que cree que
se puede aplicar justicia a
partir de la injusticia, sin tener
en cuenta el contexto social
y analizar humanísticamente
el drama que se desarrolla en
lo que ya es una favelización
de Buenos Aires.

También es responsable
el conservador gobierno de la
Ciudad Autónoma de Buenos
Aires y el Gobierno Nacional
de Cristina Fernández de
Kirchner por no tener una
política habitacional que haga

frente a las necesidades de
la población.

No aceptamos los falsos
debates de que si son
peruanos o bolivianos, que si
no son instruidos o son gente
que no le gusta trabajar.
Porque esta situación es la
consecuencia de un coctel de
decisiones que vienen de la
década del 90 como es la
destrucción de la escuela

técnica, de un verdadero plan
de vivienda y la destrucción y
entrega a la banca privada del
instrumento por excelencia
para toda familia que
necesitara un techo en este
país, que es el Banco
Hipotecario, hoy convertido
en un financiador de re-
sidencias de unos pocos
ricos privilegiados.

Hoy, cada nueva familia

que se forma en el país afronta
la casi imposible misión de
poder encarar la casa propia.
Otro aspecto a tener en
cuenta es el fenómeno de la
migración interna y externa
de países limítrofes hacia,
principalmente, la ciudad y la
provincia de Bs. As. Este
fenómeno debemos abordarlo
con un verdadero plan in-
migratorio creando oportu-

nidades de trabajo y diri-
giendo las corrientes in-
migratorias como cuando
este bendito país recibió a
miles y miles de europeos
que huían de la guerra, y así
poblar regiones de la
Argentina que en algunos
lugares tiene menos de un
habitante por kilómetro
cuadrado.

Guillermo Albanese
Sec. Gremial /
Carlos Díaz
Sec. Adjunto.

Pobreza y muerte
tienden a naturalizarse

Por: Julio César Gambina

La cruda realidad de la
pobreza se instaló en la
vidriera pública de la ciudad
opulenta, Buenos Aires, la
metrópoli de mayor ingreso
per cápita del país, sede del
poder económico de la
Argentina y por ello, el
territorio donde se genera la
agenda mediática de dis-
cusión sobre la problemática
nacional.

Hasta hace muy poco, la
visibilidad de la pobreza se
radicaba en el interior de la
Argentina, con las dramáticas
imágenes de los desnutridos
en el norte, especialmente
entre los pueblos originarios.
Ahora, en Villa Soldati, en el
sur empobrecido de la Capital
Federal, los pobres, entre
ellos varios inmigrantes, se
hacían notar con la toma de
un predio público en de-
manda de vivienda. Junto al
«glamour» del patrón de
consumo suntuario, el ne-
gocio inmobiliario y la difusión
de un turismo extranjero de
importante concentración de
gasto y una importantísima
oferta cultural, la Ciudad de
Buenos Aires mostró la otra
cara, muchas veces invisible,
la de la pobreza y la desa-
prensión de las políticas
públicas.

Una desaprensión puesta
de manifiesto en la insu-
ficiencia de la ejecución del
presupuesto público de
vivienda de la ciudad. Menos
del 20% de la partida afectada
ha sido ejecutada por el
gobierno local de Mauricio
Macri, como parte de la sub-
ejecución y desmantela-
miento de las áreas públicas
de articulación de política
oficial con movimientos

territoriales organizados
económicamente para
resolver participativamente la
gestión del hábitat, un
propósito logrado en dos
décadas de luchas y de-
mandas de los pobres
organizados de la Ciudad de
Buenos Aires por obtener
viviendas y que ahora tienden
a discontinuarse.

Pero desaprensión tam-
bién por el accionar represivo
de las policías local y
nacional, ya que la represión
seguida de muerte involucra
y responsabiliza a las policías
metropolitana y federal;
ambas investigadas en estos
momentos, y quizá sea el
dato político de recono-
cimiento crítico en estas
horas la creación de un
Ministerio de Seguridad con
especificidad diferenciada de
lo que hasta ahora funcionaba
como Ministerio de Justicia,
Seguridad y Derechos Hu-
manos. Precisamente, son
los derechos humanos,
principalmente de los
empobrecidos, los primeros
afectados por la inseguridad
resultante del accionar de las
fuerzas de seguridad.

Los pobres, una realidad
más allá de datos esta-
dísticos que en estas horas
discuten las autoridades

nacionales con la misión del
FMI, pagan con su vida, la
desaprensión de los go-
bernantes y la intervención
represiva seguida de muerte
por omisión o acción, sea en
el caso de la muerte de
Mariano Ferreyra a mano de
patotas dirigidas por la
burocracia sindical, o en el
caso de la comunidad toba en
Formosa a manos de la
policía brava local, y ahora,
en proceso de investigación
sobre responsabilidades de
las policías intervinientes en
los asesinatos, y nueva-
mente, personas armadas
identificadas con su per-
tenencia y acción en el
sindicalismo tradicional.

Es ya una costumbre con
tendencia a la naturalización
la muerte por represión o
asesinato directo de mi-
litantes y protagonistas de
una protesta que demanda
reivindicaciones económicas
sociales, sean éstas los
reclamados derechos de los
trabajadores precarios; las
peticiones de los pueblos
originarios por sus con-
diciones de vida; o la de-
manda habitacional de la
ocupación en el Parque
Indoamericano de la ciudad
porteña. Es un problema a
denunciar el acostumbra-
miento a la muerte de quienes

reclaman por sus derechos
económicos y sociales.

Es una preocupación a
considerar, más allá de las
críticas necesarias que
puedan hacerse a decla-
raciones xenófobas de
gobernantes, en este caso de
Mauricio Macri, o de la misma
población (los vecinos
linderos al predio ocupado)
hacia personas inmigrantes,
reproduciendo una conducta
que criticamos desde nuestro
país cuando en territorios del
extranjero se maltrata a
argentinos residentes, o
compatriotas que pretenden
ingresar a otros países.

El racismo es un fenó-
meno que recae sobre los
empobrecidos en todas
partes del mundo y es parte
del modelo de desarrollo
económico y social con-
temporáneo que genera
crecimiento de la desigualdad
y sensación de población
excedentaria, donde la vida
no vale y así como se la
reprime, se la mata, se la
induce a ser carne de cañón
de una delincuencia or-
ganizada desde el poder
económico, involucrando a los
pobres en el entramado ilegal
del tráfico de drogas, el
negocio ilícito de la trata de
personas y la circulación de
armas para una violencia que

enfrenta a pobres contra
pobres y tiende a gene-
ralizarse como modo de vida
cotidiano en grandes centros
urbanos, tal como nos
devuelve la realidad de
algunos países latinoame-
ricanos y crecientemente
ocurre en la Argentina.

A no dudar que el tema es
la pobreza, e insistamos,
aunque los indicadores
oficiales sugieran dismi-
nuciones importantes res-
pecto del máximo de los
momentos de agudas crisis,
tal como aconteció en el 2002
con 57% de población bajo la
pobreza y 22% de desem-
pleados, ambos guarismos
son elevados con relación a
la media histórica de los años
previos a la aplicación de las
políticas neoliberales. Hoy
parece un logro una tasa de
desempleo menor al 8%,
cuando hace 30 años, allá por
los 70´ e incluso los 80´, la
preocupación se constituía
con tasas de desempleo del
5 ó 6%, solo superando esos
valores cuando en 1989 se
hizo evidente el empo-
brecimiento de buena parte
de la población argentina.

El tema de la pobreza es
una cuestión estructural que
requiere soluciones de fondo
y que difícilmente se resuelva
con modelos que aseguran
elevada concentración de la
riqueza y de los ingresos que
fundamentan la visible desi-
gualdad imperante. Nuestra
aspiración es que no se
naturalicen la pobreza y la
muerte de los pobres por
asesinato y represión.

Buenos Aires,
12 de diciembre de 2010.
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RESOLUCIÓN DE LA
ASAMBLEA GENERAL

ORDINARIA DEL DÍA 26/11/10.

PUNTO 4: Consideración y aprobación de la Memoria y
Balance del Ejercicio Económico Financiero del 01/05/
09 al 30/04/10.

VISTO: El Balance Económico Financiero del Ejercicio
2009-2010 con su correspondiente Memoria, y….

CONSIDERANDO:

Que la Memoria y Balance del Ejercicio 2009-
2010 presentado al debate no tuvieron objeciones por
parte de los asambleístas.

Que por lo expuesto, la Asamblea General Ordi-
naria del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata del día 26/
11/10, por unanimidad

RESUELVE

Aprobar la Memoria y Balance del Ejercicio 2009-
2010 presentada por la Comisión Directiva.

Laboulaye  (Cba).

Trabajadores de FeTERA
contra un poder casi feudal.

Laboulaye, diciembre 2010.-

En Laboulaye, los
trabajadores de la firma
Ricardo Risatti SACIF, han
cumplido más de 22 días de
huelga, en reclamo del
reingreso de un trabajador
despedido dos veces en
menos de quince días, por
reclamar derechos conven-
cionales y de seguridad.

En horas de la tarde el
director de la firma YPF
Ricardo Risatti Sacif destruyó
banderas y símbolos colo-
cados en una de las es-
taciones de servicios de la
empresa, que servían para
solicitar a la población que no
compre combustible y se
solidarice con el reingreso del
compañero Walter Alvarez,
despedido injustamente.

Esto provocó la reacción
del trabajador Andrés Allende,
afiliado como el resto de los
trabajadores en huelga, a la
AGTPAC FeTERA-CTA, quien
fue detenido inmediatamente
por la policía, manteniéndose
varias horas sin conocerse
detalles de su situación.

Esto se pudo dar debido
a la falta de compromiso del
poder político local que al no
manifestarse abiertamente en
favor de los trabajadores,
termina jugando para el
empleador, que no respeta
los derechos de los tra-
bajadores y disfruta de un
entramado de poder en
Laboulaye que lo convierte en
un actor impune.

La detención del tra-
bajador Andrés Allende, por
parte de la policía de
Laboulaye, constituyó una
nueva injerencia de la policía
local en un conflicto de
carácter laboral, y una clara
señal de apoyo a los in-
tereses patronales, repre-
sentados por la firma Ricardo
Risatti Sacif, constituida
mayoritariamente por in-
tegrantes de la familia Risatti,
conocida por su hábito a la
participación en las carreras

de autos y el desprecio por
los derechos laborales de sus
trabajadores.

La detención duró un
poco más de seis horas
durante las cuales, estuvo
incomunicado, cinco de ellas.
Policías sin identificación, ni
uniforme, invitaban a los
trabajadores que se acer-
caban a averiguar su si-
tuación, a retirarse de las
inmediaciones de la co-
misaría, y cuando a raíz del
asesoramiento brindado por
la Federación Judicial
Argentina, se intentó con-
seguir un defensor oficial, el
personal policial, luego de
gritos y discusiones, sólo
brindó un apellido, y negó otro
dato que permitiera hallarlo o
comunicarse con él.

Finalmente, la interven-
ción del defensor oficial,
permitió la liberación de
nuestro compañero, ¡que fue
condenado por el comisario
convertido en juez!, a un día
de arresto.

35 trabajadores llevan
adelante desde hace 22 días,
un paro en dos estaciones de
servicio de Laboulaye,
propiedad de la firma Ricardo
Risatti Sacif; que fue
originado por la misma
empresa, luego de incumplir
con el acta-acuerdo, sus-
cripta entre esta firma y
FeTERA en la Secretaría de
Trabajo de Laboulaye el 16/
10/2010.

El incumplimiento unila-
teral de tal compromiso ha
provocado, por su exclusiva
responsabilidad, la misma
situación de conflicto co-
lectivo previa a ese acuerdo.

En el día de hoy, la locura
de esta empresa, ya ciega de
autoritarismo, llegó al colmo
de emitir 23 Cartas Do-
cumento, anunciando el
despido de los trabajadores
en virtud de participar de la
huelga en curso.

El impecable estado de

ánimo de los trabajadores ha
hecho que las medidas de
fuerza no se vean afectadas.

Los trabajadores, ubi-
cados en las entradas de las
estaciones de servicio, invitan
a los clientes a no ingresar y
a solidarizarse con las
mismas, obteniendo un éxito
extraordinario, a tal punto que
casi nadie, desde hace
muchos días, compra
combustible en la empresa
de la familia Risatti. Se han
sumado mas dos mil adhe-
siones a los reclamos de los
trabajadores afiliados a la
AGTPAC – FeTERA – CTA y
los medios de comunicación
locales, atienden solidarios
todas las comunicaciones
que se realizan.

La Secretaría de
Trabajo de Córdoba re-
conoció la legalidad del
paro y citó a una audiencia
de conciliación, cita a la
que no acudió Ricardo
Risatti. Entre los argu-
mentos que expuso el
empleador en la reunión
ante el Ministerio fue que
«en realidad lo que los
trabajadores buscan es...
¡la aplicación del Convenio
Colectivo de Trabajo!!!”

Esta es una lucha entre
un poder autoritario y una
naciente organización sin-
dical. Los trabajadores
construyen adhesiones y
aprenden a defender sus
derechos, en el ambiente
desigual de una sociedad de
apariencia pacífica, pero
gobernada por la violencia de
un poder casi feudal.

José Rigane
Sec.General FeTERA-CTA

Gabriel Martínez
Sec. Organización FeTERA-
CTA

Marcelo Espíndola
Sec. AGTPAC

AGRADECIMIENTO
AL SINDICATO

Aída Josefina Quiroga de Rojas
(viuda de Roberto Rojas - CESOP)

Por medio de la presente hago llegar el agrade-
cimiento de mi madre y mío, por haber hecho todo
lo necesario para que comience a percibir la
Movilidad Previsional. Saludo a ustedes con la más
distinguida consideración.

María Manuela Rojas
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intercambio de experiencias
muy rico y coincidir con el
diagnóstico de un país donde
ha avanzado la concentración
de la riqueza, la extranje-
rización, la pobreza, el tra-
bajo en negro y la
“tercerización” con salarios y
jubilaciones insuficientes en
el marco de un proceso in-
flacionario que perjudica a los
que menos tienen.

Se vió la necesidad de
avanzar:

En instalar en la sociedad
la problemática de género:
violencia hacia la mujer, trata,
violencia sexual, etc. pro-
curando se apliquen políticas
que alivien la situación de
desamparo de muchísimas
mujeres. En generar más
espacios de organización y
unir las fuerzas populares
para avanzar en un proyecto
liberador.

Encabezada por la Co-
misión Organizadora que ha
conseguido que las 30.000
mujeres podamos participar y
funcionar en Paraná, la
marcha fue multitudinaria.

Más de diez cuadras
compactas de mujeres con
carteles y pancartas, muchí-
sima juventud, estremeció el
centro de la ciudad. La gente
miraba con asombro la
cantidad, el colorido y la
diversidad de grupos políticos
y sociales que protagoni-
zaban la movilización.

Finalmente en el cierre del
Encuentro se eligió por
ovación a Bariloche como
próxima sede para el año que
viene. En la fundamentación
de esta propuesta, se habló
de la Bariloche real, donde
existe la pobreza y en
crecimiento, la represión a
los jóvenes con el asesinato
de ellos. Momento muy
emotivo fue cuando una
compañera mapuche nos
habló en su lengua salu-
dándonos e invitándonos a
encontrarnos el año próximo.

Al cierre, coreando “¡qué
momento qué momento les
hicimos el Encuentro!”, nos
despedimos hasta el año que
viene con el compromiso y la
fuerza para seguir trabajando
en nuestros lugares las
problemáticas de género y
luchando por las necesidades
populares.

Mujeres de la CTA
REGIONAL (Pueyrredon,
Mar Chiquita, Balcarce).

Octubre de 2010

25 Encuentro
Nacional de

Mujeres

Miles son las que volvimos
a encontrarnos. Miles las que
llenamos los talleres con más
de 50 temáticas diferentes.
Miles las que gritamos por las
calles de Paraná… ¡el En-
cuentro fue de todas!

Cerca de 30.000 mujeres
de distintas provincias y
ciudades del país, se volvieron
a dar cita, esta vez en Paraná,
para realizar el Encuentro
Nacional de Mujeres, su
Encuentro.

Son tres días en donde las
mujeres dejan sus hogares y
familias, viajan junto a sus
compañeras, y se dedican a
poner sobre la mesa sus
problemas, sufrimientos y de-
seos, avanzando en descubrir
cuáles son sus problemas y
cómo solucionarlos. Conocen
que no son las únicas, que
compartir con otras y conocer
otras realidades hace que el
dolor se soporte más y se
pueda transformar en or-
ganización y lucha. El
ejemplo de las Casas de la
Mujer y refugios que se
abrieron a partir de los
Encuentros, las Secretarías
de la Mujer que se armaron
en gremios e instituciones,
son una clara muestra de lo
que va cambiando en cada
mujer que participa.

En este 25 Encuentro, la
ciudad de Paraná se llenó de
mujeres muy diferentes: los
colores, las ideologías, las
clases sociales, las edades,
las consignas. Fue importante
el número de organizaciones
políticas, sindicales y so-
ciales, de sectores muy
diversos, que se hicieron pre-
sentes.

Las mujeres dieron mues-
tra, tanto en las experiencias

de lucha como en las nuevas
organizaciones que nacen al
calor de enfrentar su pro-
blemática específica, que
están decididas a luchar por
cambiar su realidad. Esa
realidad ocultada por un
gobierno que lejos de mejorar
sus condiciones de vida, las
empeora.

Desde Mar del Plata con-
currió una delegación de 160
mujeres. Desde la Secretaría
de Género de la CTA or-
ganizamos un micro, junto a
las jóvenes estudiantes,
obreras, trabajadoras de la
salud, etc., viajamos com-
pañeras docentes, auxiliares
de la educación y enfermeras
de ATE, de Atahualpa, de
CICOP, trabajadoras en
negro, etc.

Después de la inau-
guración el sábado co-
menzaron a funcionar los
talleres. Fueron más de 50
temas para elegir, pero el
número de talleres fue mucho
más, ya que de una temática
se abrían varios, según la

cantidad de mujeres in-
teresadas. Por ejemplo, se
abrieron 18 talleres para
debatir sobre la trata, un
drama que crece en la
Argentina, que se lleva a
nuestras jóvenes y niñas para
hacerlas mercancía del
negocio del sexo. A muchas
de ellas todavía no las
podemos encontrar…

Se abrieron 8 talleres de
familia, 9 de juventud, 5 de
violencia, 6 de estrategias
para un aborto seguro, 3 de
derechos humanos, 3 de
medios, 3 de salud, 4 de
mujeres mayores, 2 de
trabajo, 4 de sindicatos, 2 de
barrial, 1 grande de originarias
(que deciden no desdoblarlo).
Un párrafo aparte para los 16
talleres de Aborto. Allí el clima
fue desde un primer momento
tenso. La postura y el método
de algunas mujeres pre-
paradas por la iglesia para
argumentar que las que
estamos a favor del aborto
legal somos asesinas hizo

imposible que el debate se dé
en buenas condiciones. Lo
mismo que la actitud de
algunas organizaciones que
pretendían “echar” a las
católicas de los talleres
protagonizando hechos de
violencia, rompiendo vidrios,
conclusiones, etc. Con esto,
lo que lograron es justamente
lo que los reaccionarios de la
Iglesia quieren: victimizarse
ante la sociedad. Acciones
de esta naturaleza no ayudan
a la lucha por el aborto legal,
seguro y gratuito que ne-
cesitamos para que no sigan
muriendo las mujeres pobres.
Otra vez queda claro que, a
ciertas fuerzas políticas, el
debate democrático no les
interesa, no acuerdan con los
Encuentros porque se sien-
ten más cómodas creando
instancias sólo de activo
político, en donde “discur-
sean” unos pocos y los
demás van de arrastre.

En la mayoría de los
talleres se logró vivenciar el
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Luz y Fuerza y el

Día de la
Por Rubén Reyna.

Todos los 10 de noviembre
se conmemora, en nuestro
país, el Día de la Tradición,
fecha tomada del nacimiento
de Don José Hernández,
poeta, político y escritor
nacional, cuya obra más
destacada es sin duda “El
Gaucho Martín Fierro”,
aparecida en el año 1872,
primera parte, completada
con la publicación, en 1879,
del libro “La Vuelta de Martín
Fierro”.

El gremio de Luz y Fuerza
siempre contó, desde sus
comienzos, con afiliados que
cultivaron las expresiones de
nuestra criolla tradición. Tal
vez porque algunos provenían
de las áreas rurales y gus-
taban desfilar de a caballo, y
otros porque cultivaban el
canto y la danza nativa como
expresión artística. Lo cierto
es que siempre se mani-
festaron. Estos hombres, que
en su mayoría integraban los
pintorescos planteles de
trabajadores manuales junto
a muchachos pueblerinos,
con inmigrantes de distintos
países europeos, incluidos
los «ingenieros recibidos en
Italia» y también algunos
hijos del Islam (a los que
llamamos turcos), a fe de ser

sinceros. A estos paisanos,
también se los señala como
responsables de inculcar a
los mozos nacidos en otras
tierras, la enorme devoción
por el mate y el asado, cosa
que llevaban a la práctica ni
bien tenían oportunidad. Es
menester recordar ,en el
plano de lo artístico, que
compañeros nuestros han
tenido celebradas actuacio-
nes en programas de radio y
televisión, actuando en dis-
tintos escenarios, como so-
listas, integrando conjuntos  o
acompañando alguna pres-
tigiosa figura de nuestro
acervo nacional y tal vez
algunos memoriosos vete-
ranos recuerden las peñas

folclóricas que se realizaban
en nuestro sindicato con
nutrida concurrencia. Pero
estas prácticas no eran sólo
patrimonio de la ciudad de
Mar del Plata sino que se vivía
en el ámbito de nuestras

delegaciones también. ¡Cuán-
tos jinetes de nuestro gremio
pasearon su estampa gaucha
en desfiles organizados para
el Día de la Tradición, cuán-
tos brillaron como estrellas en
el firmamento de las criollas
jineteadas!

Aquellos que piensan que
el amor por las cosas de
muestra tradición ha quedado
en el olvido, están equivo-
cados. Los que creen que la
avanzada anglosajona nos
comió la cabeza a todos,
también están equivocados.
Hay que salir a caminar
nuestras delegaciones,
prenderse en una mateada
entre compañeros, anotarse
para una churrasqueada y al

poco de andar verán aparecer
una guitarra en brazos de
algún cantor, algún que otro
viejo recitador y -por qué no-
algunos mozos dispuestos a
revolear las patas en gatos y
chacareras. “Hijo e´tigre,
overo había de ser”, dice un
refrán popular, por eso, hasta
para jinetear un bagual van a
encontrar a más de un
mocetón corajudo.

Los hombres y mujeres de
alma gaucha, que junto a sus
compañeros de trabajo cons-
truyeron el valeroso gremio de
Luz y Fuerza, vivirán por
siempre en los corazones de
aquellos que aprendimos a
quererlos y a respetarlos por
su lección de vida.

Seguramente muchos
compartirán el criterio que en
esta ocasión, no hay mejor
forma de terminar este co-
mentario, que con estos
versos de Don José Her-
nández:

“Con mi deber he cumplido
Y ya he salido del paso
Pero diré por si acaso
Pa que me entiendan los criollos
Todavía me quedan rollos
Por si se ofrece dar lazo.”

Tradición

Los hijos de afiliados, con
activa participación.

Una de las
tantas Peñas de
Luz y Fuerza.

Las “Voces de
Luz y Fuerza”:

F. Reyna,
E. Anca,

A. Tabares y
E. Miranda.

El compañero
Augusto Martín

López,
jineteador de

bastos y
encimera,

tercera
generación de

trabajadores de
Luz y Fuerza

(CALP).

El compañero
Pocho Gopar
desfilando a
caballo en una
fiesta gaucha.
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La Fiesta de los trabajadores Lucifuercistas Marplatenses.

67 SIN BAJAR
LAS BANDERASAÑOS

Como cada año en los
alrededores del 8 de Octubre,
las trabajadoras y los
trabajadores lucifuercistas de
la jurisdicción marplatense
tuvimos nuestro festejo,
preservando con orgullo la
mejor tradición de lucha por
la dignidad de nuestro
gremio.

Todavía resonaban en
nuestros oídos los vítores de
alegría por el resonante
triunfo obtenido por el gremio
ante la multinacional EDEA
S.A., cuando más de 1.000
integrantes de la Familia
Lucifuercista, junto con
amigos de otras organi-
zaciones de la comunidad,
nos dimos cita en el viejo
predio de ESEBA S.A.,
cedido al efecto.

En medio del bullicio y la
algarabía de la fiesta, se
renovó el re-encuentro de un
gremio que, desde siempre,
hace de la lucha y la alegría,
su natural respiración co-
tidiana.

Todo fue sucediendo como
estaba dispuesto. El asado
siempre “a punto” y el
eficiente servicio de mesas,
con ensaladas y bebidas para
todos los gustos. También los
entretenimientos para los
chicos, que pasaron mo-
mentos de sana diversión en

lugar a su medida. El
beneplácito de los co-
mensales se redondeó con
excelentes masas secas y el
tradicional postre helado.
Todo en medio de sorteos que
renovaron las expectativas de
los presentes.

La Fiesta y el
contexto discursivo.

A la hora de los discursos
la Diputada Nacional
Graciela Iturraspe se refirió,
luego de saludar a los
asistentes, sobre la im-
portancia del tratamiento en
esta misma semana del 82 %

móvil sobre el salario mínimo
para las jubilaciones, que si
bien no es sobre el salario en
actividad, cree que es
necesario dar este primer
paso y además agrego:

“Estamos viendo también
la posibilidad de que los
salarios de los jubilados se
puedan poner acorde con el
salario de los trabajadores en
actividad; es una deuda que
tenemos con ellos, y
ciertamente de parte del país,
y es en algo que tenemos
que seguir avanzando con el
tan soñado 82% móvil.
Nosotros creemos que
reservas hay y que quede
claro, los fondos están y
sobran, si tomamos la
decisión de que las
Empresas, los trabajadores
puedan aportar ese tan
necesario y solicitado 16% a
nuestras cajas para que esta
posibilidad se haga realidad”.

Como intergrante de la
CTA agregó “nosotros también
podemos tener la capacidad
de llegar a conseguir
nuestros derechos como
argentinos si somos capaces
de seguir estudiando, ha-
ciendo propuestas, orga-
nizándonos y peleando en la
calle que es donde nos
encontramos con otros tra-
bajadores y donde logramos
nuestras victorias finales.”

Luego se dirigió a todos
los asistentes el Compañero
Pedro Malavento, primer

Secretario General del
Sindicato de Luz y Fuerza
de Mar del Plata.

Pedro Malavento: “Bueno,
buenas tardes a todos, buen
provecho. Me imagino que
habrán pasado un rato muy
grato todos, por cierto,
porque están numerosas
familias que tenemos acá en
este momento; me siento
muy halagado, puedo
observarlos a todos y todavía
poder verlos. No hay duda de
que para mí es sorpresa muy
grande poder llegar a la edad
que tengo y verlos a todos
ustedes, que muchos de los
de ustedes fueron en su
momento mis maestros de
cuando yo entré a trabajar en
la familia de Luz y Fuerza.
Para mí, Luz y Fuerza, fue un
algo que nunca yo me lo
imaginé; fui, venía de ser un
repartidor de leche, de
carnicero, almacenero,
lechero, etc., y me encuentro
con una familia que
francamente nunca me
imaginé. Hoy me encuentro
muy halagado porque todos
me aprecian y ven en mí tal
vez lo que yo tal vez no soy,
pero de cualquier manera,
todos me ven de la manera
que soy.  Nada más, yo quería
saludarlos a todos, y en lo
posible, posiblemente si me
dan una ayudita, el 13 de
noviembre que viene voy a

cumplir mis primeros 94
años. Así que muchas gracias
a todos y felicidades.”

A continuación, el
compañero Rigane presentó
a uno de los co fundadores
de la CTA, actual Secretario
de Interior de la Central y
Secretario de la Federación
Judicial Argentina el
compañero Víctor Mendibil.

Víctor Mendibil: “La verdad
que es una inmensa alegría,
estar y venir a esta reunión y
estar con las familias de los
trabajadores y con los
compañeros que pelean
todos los días. Es muy bueno
estar con la familia que ve
todos los días cómo sus
compañeros defienden el
lugar de trabajo, pelean por
las condiciones y acompañan
a los que en las distintas
conducciones del Gremio
enfrentan a las patronales.
Por eso me siento muy bien
de poder compartir este
escenario, este lugar de
emoción con don Pedro
Malavento, que nos acaba de
decir en su carta y en su nota
que «él rescata los valores de
este Gremio, rescata la
solidaridad, rescata la
conducta de los Dirigentes”.
Y eso es muy bueno que esté
pasando hoy y que esté
pasando y se valore, porque
aparece a veces por los

SIN BAJAR
LAS BANDERAS
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El espacio de juegos de los niños.
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medios y por distintas
circunstancias de que todo
está derrumbado y no hay en
qué creer. Este Gremio
construye unidad de los
trabajadores y sostiene
valores éticos desde su
fundación hasta el día de hoy;
y esta dirección y este
conjunto hay que reconocerlo
y valorarlo porque es uno de
los pilares del nuevo
movimiento sindical en la
Argentina que enfrenta la
claudicación, el quiebre y la
traición de otros Dirigentes
sindicales. Por eso, com-
pañeros, es muy bueno venir
a este lugar y compartir este
momento, para decir que este
Gremio enfrenta a las pa-

tronales, enfrenta a las
Multinacionales, enfrenta
diciéndole al Gobierno Na-
cional: “cómo nos vamos a
integrar con los países
hermanos que tienen Em-
presas de energía nacional,
cuando nosotros, la Empresa
de energía es de una
Multinacional”. Estamos
poniendo el zorro en el
gallinero de nuestro pueblo,
de nuestros vecinos, en-
tregando, queriendo entregar
a REPSOL lo que son las
Empresas de los países
vecinos. Este Gremio sos-
tiene la pelea en la defensa
de los recursos naturales,
pero también ha dado una
pelea extraordinaria y un valor

ético extraordinario porque ha
parado un montón de días
diciéndole a la Empresa
Camuzzi que tiene que
respetar las leyes vigentes en
la Argentina; y que no van a
aceptar ningún examen
psicofísico que discrimine a
las compañeras que deben
ser promovidas como
corresponde. Y salieron a
pelear por esos derechos de
los trabajadores y ganó este
Sindicato; pelea por la
Multinacional pero también
pelea por las cuestiones
puntuales de cada uno de los
trabajadores. Compañeros,
eso es lo nuevo que está
surgiendo en la Argentina, por
eso me resulta también muy

importante decirles que José
Rigane, Gabriel y otros
compañeros, que también
integran una nueva corriente
a nivel Sindical a nivel
continental, el “Encuentro
Sindical Nuestra América”,
para ir construyendo unidad
con los trabajadores del
continente que están pe-
leando. Y también integra-
mos una Conducción que hoy
tenemos el orgullo de decir
que ha resultado ganadora en
todo el país; y yo saludo al
compañero Perillo de la
Corriente Clasista, Secretario
de Organización; saludo a
Carla, del Movimiento de
Ocupantes e Inquilinos de
Buenos Aires; a mi querido

hermano José Luis Ronconi,
Secretario Adjunto de la
Federación Judicial Argen-
tina. Y a Juan Pedro y a los
compañeros Jubilados que
son el baluarte de la Mesa
Coordinadora de Jubilados
que se integran también en
todos los niveles en la CTA,
y a otros compañeros que
están acá. Compañeros, es
un momento muy importante,
estamos derrotando el
posibilismo, estamos de-
rrotando todo lo que signifique
aceptar las condiciones que
te impone el patrón; estamos
construyendo una nueva
perspectiva para la Argentina.
Y es muy bueno que la
Presidenta de la Nación haya
denunciado que hay un grupo
de naves de guerra que vienen
a hacer operativos en
Malvinas. Debería haberlo
escuchado a José Rigane
hace bastante tiempo,
cuando denunciaba José
Rigane que los mismos
Bancos y Empresas que
explotan el petróleo en las
Malvinas son los que explotan
el petróleo en la provincia de
Santa Cruz, y que algunos
gobernantes a los que ella no
es ajena le dieron las
concesiones por 30 años
más.  ¡Hay que ser, hay que
mantener principios! Este es
un Gremio de principios, de
lucha y de unidad. ¡Viva la
clase trabajadora! ¡Viva la
familia lucifuercista, com-
pañeros! ¡Viva los 67 años de
este Gremio! « (aplausos)

Finalmente hizo uso de la
palabra el Secretario General
del Sindicato Luz y Fuerza
Mar del Plata el compañero
José Rigane.

(Sigue en página 17)
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Dieron su saludo los compañeros: Pedro Malavento,
Graciela Iturraspe, y Víctor Mendibil.

El compañero Juan Pedro, de la Mesa Coordinadora de Jubilados, obsequió al
compañero José Rigane un ejemplar del libro “La Marcha Grande”.
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José Rigane: “Bueno, la
verdad que es muy emotivo,
como siempre, este
encuentro, participar con
ustedes, escuchar a los
compañeros, tener tantos
compañeros que se acercan,
que se esfuerzan para estar
aquí. Realmente es altamente
significativo e importante y da
mucho calor, muchas ganas
para continuar, para seguir...
«Poco discurso», me dijeron
hoy, que hablara poco, así
que vamos a cumplir con esa
promesa, vamos a hablar muy
poco. Pero me parece, dos o
tres cuestiones que quiero
destacar desde octubre del
año pasado hasta octubre de
este año en el que ha
transcurrido ese año ca-
lendario. Primero, pudimos, a
pesar del conflicto y su
desarrollo, y a pesar de que
nos quisieron quitar derechos
como se intentó en Balcarce,
salir ilesos de ese conflicto
con la solidaridad de toda la
Organización Sindical y en
particular con los compañeros
de Balcarce, que fueron ca-
paces de mantener inal-
terable la defensa de esos
derechos. Así que ¡un fuerte
aplauso para los compañeros
de Balcarce y para todo el
Gremio que posibilitó ese
resultado!..

La segunda cuestión, que
no fue menor y que nos
fuimos el año pasado de la
anterior Fiesta con una
promesa: con la promesa que
íbamos a pelear por la
movilidad de nuestros ju-
bilados; y a pesar de todas
las trabas, a pesar de que nos
intentaron dejar afuera, que no
nos querían reconocer el
derecho de nuestros com-
pañeros jubilados, ¡este año
firmamos la movilidad que
están cobrando todos los
jubilados a Luz y Fuerza de
Mar del Plata!...

Y la tercer cuestión de
este período, de las que sin
duda ha habido importante
luchas por reivindicaciones y
por derechos, pero me parece
que la que ha trascendido por
la importancia, por la
cantidad de días, casi 30 días
de paro y movilización contra
la Multinacional. Es el
esfuerzo, la decisión, la
convicción y el sostenimiento
de una pelea de los
compañeros que pertenecen
a la Empresa EDEA y que
fueron capaces de este
ejemplo de mantener la
bandera inalterable, hasta

que la Empresa tuvo que
reconocer derechos que no
quería reconocer. Estoy
hablando de los compañeros
de Mar del Plata, Santa
Teresita, San Clemente,
Gonzales Chaves, Guido,
Labardén y todo el Gremio
que supo acompañar. ¡Un
fuerte aplauso para los
compañeros que supieron
mantener la defensa de estos
derechos!  Y no se me puede
escapar la salutación, el
aplauso, para todos y cada
uno de los compañeros y
compañeras Delegadas de
esta Organización que han
sido baluarte de todas estas
iniciativas, para los cuales
también pido un fuerte
aplauso para todos los
compañeros Delegados.

Malavento me decía hace
un par de días atrás, que
nuestra Organización Sin-
dical debería haber nacido el
4 de junio de 1943. Estaba
todo preparado para hacer el
lanzamiento de la Orga-
nización Sindical, se iba a
hacer la Asamblea que
estaba convocada ahí, donde
los compañeros del Sindicato
de Mecánicos y Afines nos
daban lugar, eran solidarios
con nosotros, y en esa fecha
se iba a lanzar nuestra
Organización Sindical. Pero,
un hecho de la historia, un
hecho casual: ese día
sucedió el golpe de estado,
golpe al Gobierno de Castillo;
y como se dio el golpe de
Estado no se pudo hacer la
Asamblea y no se pudo hacer
el lanzamiento de la Or-
ganización Sindical en esa
fecha. Por eso se hace
meses después, el 8 de
octubre de 1943; pero como

no se pudo resolver el 4 de
junio, la Empresa aprovechó
y comenzó a apretar a los
compañeros, y el que iba a
ser el candidato a Secretario
General, Cirilo Giménez, fue
apretado y la Empresa lo
trasladó del lugar de trabajo
para aislarlo y para que, de
esa manera, no asumiera ese
compromiso. Y la verdad que
tuvo su efecto porque Cirilo
Giménez no pudo asumir la
conducción debido a los
aprietes de la Empresa. Pero
se dio otro hecho, el hecho
es que los compañeros se
reunían como podían, a
escondidas, porque la per-
secución era severa: no había
que armar el Sindicato, no
había que formarlo. Y
entonces se reunió un grupo

de compañeros y había que
elegir quién iba a asumir de
Secretario General; y cuando
se reunieron, como lo que se
ponía en juego era el trabajo
y los momentos eran difíciles,
resulta que se dieron cuenta
que todos eran casados,
tenían familia y no querían
arriesgar. Pero había uno que
era soltero y a ese le cayó la
responsabilidad por ser
soltero, y ese era Pedro
Malavento que hoy está acá
con nosotros. Quizás parezca
simplemente una anécdota,
seguro que hay otros valores
que ayudaron a tomar la
determinación. Pero lo que
quiero decir es que, así como
en el año ́ 34 se comenzaron
a dar los primeros pasos de
la organización de este

Sindicato y que se logra casi
9 años después, demuestra
que siempre en la historia del
Movimiento Obrero, de la
clase obrera, nunca se nos
regaló nada; siempre todo
nos ha costado y por
supuesto se ha tenido que
llevar adelante contra todas
aquellas políticas que in-
tentan someternos, supe-
ditarnos y no dejar pre-
cisamente que florezcan
nuestros derechos como
tiene que ser. Simplemente
decirles, -porque el com-
promiso es no hablar de-
masiado-, decirles que
seguimos teniendo la res-
ponsabilidad de siempre:
necesitamos saber que
tenemos que tener unidad y
tenemos que demostrarlo
todos los días. Somos
capaces de hacerlo pero
también tenemos que
profundizar, y además, ser
conscientes que todo lo que
tengamos y necesitemos lo
tenemos que hacer por
nosotros; y además, no
tenemos que depender ni
delegar en la construcción de
poder. La prueba que hemos
pasado en las elecciones de
la CTA Nacional demuestra
que nadie nos quiere regalar
absolutamente nada, y
menos el poder; por lo tanto
necesitamos mantener inal-
terables nuestras convic-
ciones, nuestros objetivos,
nuestras construcciones. Y
por supuesto, ser cons-
cientes que en esa cons-
trucción vamos a poder
desarrollar las iniciativas
gremiales y políticas que nos

(viene de página 16)

El compañero Ángel D’Amico,
Secretario Adjunto, propuso el
brindis central de la jornada.

El baile coronó la fiesta de los lucifuercistas marplatenses.
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Y   M Á S
S O R T E O SPREMIO

Nº ARTÍCULO                                                           NOMBRE Y LOCALIDAD
12 LICUADORA PHILIPS Y WAFLERA Moulinex        MARCELA COPPOLILLO - EDEA
11 CAFETERA Electrolux  Y SANDWICHERA Atma     BRIZAS AGUSTÍN – MAIPÚ
10 MICROONDAS ATMA                                           RICARDO ANDRADE – EDEA
9 CÁMARA DIGITAL KODAK                                   CLAUDIA ALFIERI – OTAMENDI
8 MINICOMPONENTE LG                                       VICENTE SEGRETO – JUBILADO
7 G.P.S. NOBLEX                                                    SUSANA DE MAR DEL PLATA
6 PLAYSTATION 2                                                    CODAS – MAR DEL PLATA
5 LAVARROPA AUTOMÁTICO AURORA                    D´AMICO ÁNGEL – Centrales de La Costa
4 AIRE ACONDICIONADO Frío-CalorR Kelvinator       DÍAZ – EDEA GONZALES CHAVES
3 VIDEO CAMARA SONY                                        PAIS - PINAMAR
2 TV. LCD 32                                                            LAURA MERCADO- LA PAMPA
1 NOTEBOOK SONY                                               GÓMEZ MAXIMILIANO- LA PAMPA

PREMIOS SORPRESA

ARTÍCULO                          NOMBRE Y LOCALIDAD

TV PLASMA                         ANDREA PONCE – Mar del Plata

NETBOOK                          POVEDA PABLO – Coop - Mar del Plata

VIAJE a Termas Marinas       MARÍA RUBINI – Mar del Plata

CAFETERA                         BERNARDO RAÚL - La Pampa

pongan en el camino de la
liberación.  Es necesario que
todos y cada uno de nosotros
formemos parte, partici-
pemos, dejemos de rezongar
desde la cocina, compro-
metiéndonos a ser parte de
cualquier iniciativa. No se
construye sólo con el aplauso
y no se construye sólo con
la crítica, se construye
siendo parte y formando parte
de las iniciativas que nos
comprometen a un futuro en
el que podamos vivir con
dignidad. La decisión está en
nuestras manos, no depende
de los demás y nosotros
decidimos si queremos ser lo
que tenemos que ser, o no
queremos ser. Y yo creo que
queremos ser lo que tenemos
que ser: un país liberado, un
país que sea capaz de dar
respuesta a cada uno de los
que necesitan un trabajo, una
vivienda, una estabilidad, que
hoy no existe. Y que también
tenemos que terminar con el
hambre de los chicos, con la
indigencia, con la pobreza,
porque no es posible que
estas cosas existan en un
país con tanta riqueza.
Tenemos que construir desde
nuestro lugar a la resolución
de cada uno de estos
problemas, de la misma
manera que nosotros te-
nemos que ser los puntales,
junto a otros compañeros del
sector de la energía, en la
recuperación del patrimonio
nacional energético, de los
recursos naturales, de la
soberanía, de mayor de-
mocracia y del proyecto por
la liberación definitiva de
nuestro país. Muchas
gracias.” (Aplausos).

Acto seguido, el com-
pañero José Rigane instó a
seguir gozando de “los
premios, el espectáculo y el
baile”.

Luego el compañero Juan
Pedro, de la Mesa Coor-
dinadora de Jubilados y
Pensionados de la CTA, hace
entrega de «un libro de Carlos
Del Frade, un libro magnífico
que nos narra a nosotros
cómo es posible que 300
caminantes, desde Rosario a
Buenos Aires, puedan luchar
hace 10 largos años de este
ejemplo que dimos (...) en un
día donde decíamos: «Basta
de hambre», «Basta de que
los niños sufran lo que
sufren». (...) Estimado José,
con toda la emoción que
siento junto a tantos
compañeros, le entrego a
usted este libro, obse-
quiándoselo porque realmente
usted ha demostrado, en
aquel entonces, justo lo que
la CTA necesitaba: ¡estar en

la calle, caminar y decirle a
todo nuestro pueblo «que se
puede!»

Distinción a
Marcos González.

A continuación, se
presentó al compañero
Marcos González, “un atleta
que viene con la Delegación
de Balcarce. Representa,
corre y logra títulos bajo la
bandera de Luz y Fuerza, fue
Campeón Nacional de 800
metros y 1.500 metros, de la
posta 4 por 400 y está
clasificado para el Cam-
peonato que se va a disputar
en Santiago de Chile en
noviembre”, invitando al
Secretario de Acción Social,
Ariel Spada, a entregar el
reconocimiento del gremio.

Ariel Spada: “Bueno,
realmente (Marcos) ha
ganado muchas copas, es un
deportista nuestro, del
Gremio, de mucho tiempo; el
Gremio siempre ha tratado de
estar acompañándolo. Ha
ganado muchas copas, pero
creo que ninguna como ésta.
Así que ahora se le hace
entrega de esta distinción.”

Enseguida se presentó al
compañero Pablo Poveda,
representante lucifuercista en
la disciplina de físico-
culturismo.

Pablo Poveda: Primero
quiero agradecer, para el que
no me conoce, el 1º de
noviembre me estoy yendo al
Mundial de Físico Culturismo
en la República de Aservaijan,
y para todo atleta amateur es

un sacrificio enorme. Así que
quiero agradecer a José, a
Ariel, y a todos ustedes que,
si no, hubiese sido imposible
todo esto. Gracias.
(Aplausos).

Ariel Spada: “Lo que
quiero recordarles es que el
compañero, en el año 2008
fue Campeón Sudamericano
en Brasil. Es el único
competidor que va hoy en
representación de la
Argentina a este Mundial, así
que es un orgullo para
nuestro Sindicato seguir
promoviendo el deporte.”

Acto seguido, continuaron
los sorteos, dando paso al
espectáculo humorístico y al
baile con que, cada año, el
gremio festeja el día de su
cumpleaños como tal.

S O R T E O S

Exposición de los Premios que fueron
sorteados durante el trascurso de la fiesta.
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A puertas abiertas con el
compañero “Juanjo”, un
geólogo de corazón.

Coleccionista
de sueños,
constructor
de utopías.

Juan José López, “Juanjo”, como le conocemos sus
compañeros, nos abrió las puertas de su casa, en la ciudad
de Madariaga. Juanjo está afiliado al Sindicato de Luz y
Fuerza de Mar del Plata y forma parte de la Lista 1 “Germán
Abdala” en el Partido Urbano de La Costa.

Mientras un par de
gatos duermen sobre la
mesada, Juanjo,
hombre de fácil sonrisa,
de conversación
amena, nos presenta
con orgullo su colección
de minerales, fósiles y
monedas de diversas
partes del mundo.
Coherente con la
ideología y el actuar de
sindicalistas de nuevo
tipo, está organizando
un museo interactivo
para que cientos de
jóvenes se puedan
beneficiar de todo ese
conocimiento
acumulado a través del
tiempo, sin fines de
lucro, con el único
objetivo de compartir,
de construir una
sociedad mejor, más
solidaria, inclusiva.

(Agencia FeTERA. Nancy
Hidalgo. Entrevista especial
para la Revista 8 de Octubre.
22.09.10)

¿Cómo y por qué nació
en vos, esta pasión por
coleccionar, desde
monedas hasta la más
diversa variedad de
minerales?

Esta pasión se inició a los
13 años; me regalaron dos
monedas, que no recuerdo de
dónde eran. Desde ese en-
tonces, me fascinó colec-
cionar monedas, me dediqué
a investigar, me empezó a
interesar y bueno, no paré.

¿Sabés que las monedas
se puede coleccionar de dos
formas?. Una es la colección
sistemática, se colecciona
año por año. Yo he venido
coleccionando monedas
argentinas desde 1880 a la
fecha.

A manera de aporte
importante, Juanjo señaló que
“en 1879 se  funda La Casa
de Moneda de la Nación y al
año empieza a emitir moneda,
en continuidad hasta hoy”, y
agregó “tengo monedas ar-
gentinas mucho más anti-
guas, porque cada provincia
emitía su propia moneda.
Había una anarquía total en
cuando a la moneda, de 1845,
46, 48, los primeros años bajo
el Virreinato del Río de La
Plata”. También tengo una
colección de monedas alea-
torias, es decir la que caiga,
de cualquier parte del mundo,
conseguidas en viajes, re-
galadas por amigos o com-
pradas.

Este interés me llevó a
inscribirme en la Casa de la
Moneda, en Buenos Aires,
ellos me avisan por internet
cuando salen monedas
conmemorativas… por
supuesto, hay monedas que
valen un centavo, pero
también hay monedas que
son muy caras, las hay de
cromo y níquel, de plata y oro.

Vemos en su casa -que más
que casa, parece un gran
museo-, cajas con monedas
que todavía deben ser
clasificadas y como un gran
conservador de la historia,
las monedas y los billetes
están guardados entre acrí-
licos, agujereados y sujetos
a un gran exhibidor rotatorio
y grandes vitrinas de vidrio

que guardan celosamente
restos fósiles, minerales, y
hasta un meteorito.

Fuiste extendiendo tu
pasión hacia los
minerales, ¿cómo te
atrapó?

Con los años, cuando em-
pecé a viajar, encontraba
alguna roca, me gustaba, la
conservaba… y, así comen-
zás a coleccionar, a inves-
tigar, te va atrapando, te
apasiona y llega un momento
que decís bueno y siempre
como uno es coleccionista
por naturaleza,  se empieza
a sumar colecciones que te
regalan, algunas que com-
prás, algunas que encontrás
cuando viajás por las mon-
tañas, se van sumando a la
colección.

El interés surge en la
década del 60, cuando an-
daba de mochilero, “mochi-
lero a dedo”, hace más de 30
años, todavía no había
entrado a la cooperativa de
electricidad. De mochilero
anduve casi toda la Argentina,
norte, sur, este, oeste, Brasil,
Chile, Colombia, Perú Bolivia,
algo de Centroamérica. En la
época en que no existían
campings, baterías de baño,
no existía la tecnología que
hay hoy, sin celular, ni luz.

La carga era pesada,
había que andar con las ollas,
la carpa, la mochila de lona
con armazón de hierro, Me

iba solo o con algún amigo y
no dejaba de caminar miles
de kilómetros, capaz que 3 ó
4 meses.

¿Cuál era la expectativa
de irse de campamento,
respondía a una
ideología?

No, era una ventura, me
gustaba conocer lugares,
conocer gente, conversar.
Hoy me doy cuenta de algo,
hoy viajás en auto y vas muy
ligero; el que iba caminando
hablaba con todo el mundo,
cada pueblo era una historia
distinta, cada persona era
una historia, entonces te ibas
enterando de muchas cosas
que hoy pasan de largo.
Llegabas a un pueblo y capaz
que estaba una semana, al
final conocías todo el pueblo.
Es decir, te daba tiempo de
conocer a la gente, la idio-
sincrasia, las costumbres,
cosas que por la velocidad y
otro tipo de turismo que se
hace, va más rápido.

Además de la velocidad y
la falta de oportunidad
para la comunicación y la
comprensión, digo, vos
conociste un país, lugares
que muchos no tienen
oportunidad porque no se
lanzan a recorrer y menos
por tiempos prolongados,
te vas de vacación una
semana, a algún lugar
turístico. Me imagino que
vos no ibas a los hoteles.
¿Qué tipo de país recordás
en los momentos en que
vos lo recorrías y qué tipo
de país es hoy en refe-
rencia al que vos conociste
en esa época?

Mirá, lógicamente que la
visión que uno puede tener es

Coleccionista
de sueños,
constructor
de utopías.
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sobre lo que ha vivido, de la
despreocupación de la
juventud, si bien no había
tanto conocimiento de mu-
chas cosas, tampoco había
tanta desconfianza, parabas
en cualquier lado, no tenías
problemas con nadie, no veías
candados, no veías ce-
rraduras por todo lado como
se ven hoy. Vos ibas por todo
lado y veías todo abierto,
había otra mentalidad.

Te voy a contar una anéc-
dota: el día que se dio el golpe
de estado del 76, había
acampado al lado de la pista
de aterrizaje en Comandante
Espora, en Bahía Blanca, ahí
a la salida. Vos sabés que
me despierto en la mañana y
cuando abro la carpa tres
soldados me apuntaban con
sus FAL, y claro yo decía
«precaución», «precaución».
Te imaginás, no entendía
nada y me llevaron detenido
a la base, donde me pregun-
taron:

-»¿Qué estaba haciendo
usted ahí?»,

-respondí: «estaba acam-
pando, se me hizo la noche,
vengo de Bariloche».

-Y me dice: «¿usted no
sabe lo que está pasando en
el País?»

-»y no», le digo, «¿qué
está pasando?, no tengo
radio».

-»¿Pero usted no sabe lo
que está pasando? y con esa
campera?»

Claro, yo tenía una cam-
pera tipo militar, que se
compraban en Buenos Aires
y bueno, me llevaron detenido
al puesto de la policía cami-
nera y empezamos a tomar
mate y empezamos a hablar
y me decían: -»yo no sé para
qué te trajeron acá» y al rato
estaba otra vez en el mismo
lugar haciendo dedo. Ahí me
alza un camionero y lo
acompaño a Buenos Aires,
porque él no conocía Buenos
Aires, haciéndole de acom-
pañante al camionero que iba
al mercado de Abasto y de
ahí me volvía a Madariaga.
Ese tipo de aventuras, de no
tener apuro con el tiempo. Era
muy lindo.

¿Qué añorás de aquella
época. Qué te gusta de
ésta?

No añoro nada, en lo
personal estoy satisfecho con
lo que he hecho, con cada
momento vivido, así que no
añoro absolutamente nada.
Siempre proyecto hacia
adelante, hacia el futuro.

Tenés una colección
magnífica, ¿qué pensás
hacer con ella?

La idea es, cuando me ju-
bile, instalar un museo inter-
activo -me queda un año para
la jubilación-  porque pienso
que es una forma de invertir
el tiempo en la cultura, apo-
yar y ayudar a formar a la ju-
ventud, sobre todo en estos
pueblos tan chiquitos, donde
no hay de este tipo de mu-
seos.

Los ojos de Juanjo brillan
cuando habla de la creación
del  museo y continúa:
“Cuando metés a los chicos
estas cosas de cultura, vas
dejando en su cerebro una
idea de qué es lo que le
gustaría hacer el día que sea
grande, por ahí, no tiene nada
que ver con el museo, con las
colecciones, pero ya em-
pieza a tomar conciencia de
que la vida es interesante y
hay muchas cosas inte-
resantes que se pueda hacer,
eso es formación”.

¿En Madariaga existen
museos similares al tuyo?

No, pero desde un tiempo
atrás, venía hablando con el
Secretario de Cultura de
Madariaga, quien tomó la idea
e hizo un museo paleon-
tológico -en buena hora- con
los animales que hubo en
esta zona de la provincia de
Buenos Aires, dientes de
sable, megalodontes -una
especie de oso herbívoro muy
grande-, mulitas gigantes.

¿Hay algún mineral que
por su dificultad al
conseguir o su formación
sea tu preferida?

No hay difíciles, lo que
sucede que las buenas
piezas de minerales cuestan
muy caro. No tengo una pieza
más querida, como todos los
minerales los entrega la

naturaleza, todos tienen sus
características, sus formas,
entonces son todos pre-
ciosos. No hay uno más lindo
que otro, porque todos son
distintos, están formados de
distinta manera, cada uno de
ellos tiene su particularidad,
con una forma geométrica
distinta. Vas a impresionarte
con los colores, las formas.

Demos un giro a la con-
versación y hablemos de lo
gremial, ¿Cuándo empe-
zás a tomar conocimiento
del Sindicato Luz y Fuerza
Mar del Plata?, porque en
el 81 estaba intervenido.

Para ubicarnos tempo-
ralmente, entré a trabajar a la
Cooperativa en 1981, a los 29
años de edad. En el sindicato
al que pertenecíamos en esa
época, el de Mercedes, no
pasaba nada, teníamos un
Secretario General, en Ma-
aga, que estaba hace 30
años, era buena persona pero
sindicalmente no reclamaba
jamás nada. Cuando se retiró
el delegado, me pidieron que
haga posta y entré al mando
del sindicato y me eligieron
como Secretario General de
la delegación de Madariaga.
Fueron años de mucho
cansancio porque Mercedes
era un suplicio, teníamos que
recorrer 470 kilómetros, no
venían nunca. Venían una vez
al año. Diez veces mandaba
los mismos reclamos
administrativo y entonces yo
les propuse a los compañeros
de afiliarnos al Sindicato de
Mar del Plata, que estaba a
150 kilómetros. No te digo
fechas porque no recuerdo
bien, podría ser en el 93 ó el
94. Entonces, inicié todo un
movimiento, hice elecciones
con voto secreto. Viajamos y
hablamos en esa época con
José Rigane y la Comisión
Directiva, estuvieron de
acuerdo previo a un juicio en
común acuerdo para no tener
problemas con Mercedes. La

verdad que Mercedes nunca
nos atendió a nosotros.

Lo del juicio fue porque
en el sindicato se negó la
afiliación porque no
había reconocimiento
territorial de un sindicato
de Mar del Plata...

Yo ya estaba marcado en
Mercedes, recuerdo que
quisieron echar a uno y por
culpa mía, por una palabra
que dije en el congreso, éste
se extendió dos días más.
Me querían matar, pero
bueno, yo era nuevo y en ese
momento les dije que ahora
había un expulsado de las
empresas pero con la
privatización iba a haber
miles. Tuve unos quilombos
de aquellos y yo ya estaba
marcado en Mercedes,
porque ellos me habían
puesto para el lado de los
conservadores.

La afiliación a Mar del
Plata fue unánime y en ese
momento yo pretendía ganar
la jurisdicción, y tenía que ser
con el 100%, por 2 ó 3 votos
no logramos el 100%, porque
en esa época estaba DEBA
y los de DEBA eran toda gente
grande, más resistentes,
más conservadoras, pero
bueno pasamos a Mar del
Plata.

¿Qué pasa con la CTA?,
¿por qué estás en la
CTA?

Mirá acá hay bastante
desconocimiento de qué es

GENERAL MADARIAGA: La ciudad de Madariaga está
ubicada en el centro extremo oriental de la Provincia de
Buenos Aires. En su territorio se encuentra «Laguna Salada
Grande», reserva natural. En diciembre se realiza la Fiesta
Nacional del Gaucho, con jineteadas y los tradicionales
fogones populares en las calles de la ciudad, con asados,
empanadas, vino y bailes.

la CTA, no todo el mundo está
imbuido, pero sabemos que
lo que va a suceder es
histórico a nivel nacional y
mundial. Desde mi postura,
pienso que va a ser un
avance, va a pegar un salto
bien grande, incluso creo que
la CGT va a quedar atrás, si
ganamos la Lista 1, de lo
contrario no va a funcionar
tan bien, pero igual la vamos
a seguir peleando.

Otros aspectos que nos
acercan a este gran
compañero.

Hombre de múltiples in-
tereses, fue parte del Foro de
la Seguridad; cadete de los
bomberos;  cofundador de la
Sociedad de Fomento del
Barrio. En lo que tiene que ver
con el arte, durante quince
años fue técnico de ilumi-
nación del teatro; payaso, y
lleva cinco años en el elenco
de 150 personas, que año a
año, en semana santa,
escenifican “La Pasión”.

Actualmente, forma parte
de la Asociación de Amigos
de la Escuela de Bellas Artes,
conformada para evitar la
destrucción de esta escuela
municipal de arte. Gracias al
esfuerzo de la Asociación,
Canal Encuentro y otros
medios de comunicación,
realizarán un programa des-
tinado a rescatar el arte mural
de los alumnos de la Escuela
de Arte de Madariaga.
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GRAN FESTEJO
DE JUBILADOSCuando el año pasado

festejamos en nuestra
delegación de Balcarce otro
aniversario del Centro de
Jubilados, marcamos un hito
histórico sin precedentes y
consideramos bastante
imposible superarlo. Pero,
como lo citamos en nuestra
gacetilla de invitación, este
año 2010 fue el año de
nuestros mayores logros.
Tras un arduo y meticuloso
trabajo administrativo y de
gestión llevado a cabo con
nuestro Secretario de Pre-
visión  con el total apoyo de
C.D. sindical y  durante varios
meses del año 2009, arri-
bamos al mes de enero 2010,
donde nuestro Secretario
General José  Rigane y nues-
tro Secretario de Previsión
Ricardo Andrade, en repre-
sentación del Sindicato de
Luz y Fuerza Mar del Plata,
firman en el Ministerio de
Trabajo y Seguridad Social
el Acta 170/10 que nos
concede la movilidad, con
vigencia de pago a partir de
marzo del mismo año,
designando a nuestra orga-
nización sindical como la
única representante de toda
información ante ANSES  y
desafectándonos definitiva-
mente de la FATLYF y fun-
damentalmente de sus
dirigentes. Estos últimos
quedarán para la historia
como la muestra de la
escoria, el odio y la corrup-
ción  de Luz y Fuerza.

También debemos desta-
car la comprensión de nues-
tros dirigentes sindicales,
cuando le planteamos la
necesidad de permitir las
reafiliaciones de compañeros
que a raíz de los tristes
acontecimientos vividos entre
el 94  y el 97 quedaron desa-
filiados y desocupados, y
atendiendo nuestra petición
convocaron a Asamblea para
modificar lo preestablecido,
la cual con gran concurrencia

y unanimidad votó favora-
blemente lo mocionado,
permitiendo el regreso a casa
de muchísimos compañeros
, que así quedaron nueva-
mente integrados  a Luz y
Fuerza  Mar del Plata.

Y en mayo de este año se
concretaron los primeros
pagos de los aumentos obte-
nidos y con ello la justicia
para todos aquellos com-
pañeros/as olvidados, que
desde hace cinco años
lentamente volvieron a tener
presencia en nuestra orga-
nización, depositando su fe y
su confianza en nuestro
Centro de  Jubilados y Pen-
sionadas, que después de un
largo ostracismo volvió con un
humilde, sencillo y siempre
practicado lema: UNIDAD Y
SOLIDARIDAD, y funda-
mentalmente nuestra total

lealtad a Luz y Fuerza  Mar
del Plata y toda su dirigencia.

Y así llegamos al 8 de
octubre, aniversario de nues-
tro gremio, que tirando la casa
por la ventana, festejó nuestra
organización en el predio de
la ex Eseba.

¿Y cómo no íbamos a es-
tar los  jubilados y nuestras
pensionadas? Y claro que sí
,ahí estuvimos todos com-
partiendo  alegrías, recuerdos
y anécdotas y sobre todo,
tenedor y cuchillo en mano,
compartiendo ese especta-
cular asado bien regado con
vinos, que suele ser el leit
motiv de todas nuestras más
maravillosas fiestas.

Y pasó también la fiesta,
y luego de una breve siesta,
la C.D. de nuestro Centro co-
menzó su proyecto y or-
ganización de otra fiesta, la
del Día del Jubilado de Luz y
Fuerza, conmemorada el 24
de noviembre y que se
proyectó para el sábado 27
de noviembre a mediodía y
cuyo fin para este año fue
superar todos los aconte-
cimientos anteriores e
igualar, si bien no en can-
tidad, pero si en calidad, a la
organizada por nuestros
compañeros de C.D. de
nuestra organización sin-
dical.

Pero para ello contáb-
amos con un as en la manga,
y era que ya con anterioridad
habíamos vuelto con nuestra
demanda de larga data, de
ver concretada la instalación

de una sil la de ascenso
mecánica, pedido hecho ante
Ricardo Andrade y José
Rigane, quienes posible-
mente cansados de este
delirio de los viejos, lo
pusieron a consideración de
C.D, quienes, para  su sor-
presa, lo aprobaron por
unanimidad,  lo cual motivó
que dispusieran unos pesitos
que lograron  escamotearle a
nuestra Secretaria de
Hacienda, Liliana San Millán,
y autorizaran la instalación de
dicho elemento.

Eso nos motivó más aún
y fuimos tras la presencia de
los compañeros de C.D.
sindical por considerarla
fundamental en esta opor-
tunidad, y de los jubilados y
pensionadas ni hablar, ya que
comenzaron con la demanda
de entradas muy antici-
padamente, conocedores de

nuestra limitada capacidad
de lugares, y tal es así que
seis días antes de la fecha
tope de compra se agotaron
los lugares disponibles, no
pudiendo  atender la demanda
posterior que fue de muchos
compañeros/as y que
realmente lamentamos de
corazón no haber podido sa-
tisfacer.

Y ahora sí venía el ver-
dadero compromiso, fallar en
esta oportunidad hubiera
significado el fracaso total y
tirar por la borda cinco años
de permanencia y la con-
fianza de cientos de com-
pañeros/as, por lo cual nos
abocamos de lleno al éxito
del festejo.

Primeramente nos de-
dicamos a presentar un salón
que si bien fuera sencillo y
acotado en su costo,
mostrara el colorido y la
alegría para quienes iban a
compartirlo, y lo logramos -
según palabras de nuestros
propios compañeros- y
fundamentalmente ya se
encontraba  montada en la
escalera de entrada la niña
bonita» del festejo.

Cinco de la mañana
comenzó la jornada cuando
hicimos apertura de nuestro
Centro, para permitir la labor
de quien iba a ser res-
ponsable de los costillares y
demás, mientras nosotros
íbamos ultimando detalles,
acompañados por los re-
cuerdos de los queridos
compañeros que ya no
estarían presentes física-
mente, pero sí nos acom-
pañarían espiritualmente
durante toda la jornada.

Siguió llegando el per-
sonal que nos ayudaría en
toda la atención que pre-
tendíamos para nuestros
compañeros/as  y a las 12,30
hs hicieron su aparición los
primeros  jubilados y pen-
sionadas y en un incesante
llegar, a las 13 hs ya estaban
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todos los comensales, con la
sorpresa en sus rostros por
la novedad de la sil la
mecánica y la calidez de
nuestro salón.

Fue diez minutos después
cuando el presidente del
Centro convocara a los com-
pañeros a concurrir a la
escalera, pues arribaba el
compañero Sneider dispues-
to a subir con gran dificultad,
cuando fue invitado a
sentarse en la silla y también
convocado el compañero
Rigane para accionar el botón
que daría lugar al ascenso
lento y seguro del elemento
mecánico que subiría al
compañero, quien fue
acompañado por un fuerte y
sostenido aplauso -y alguna
disimulada lágrima- hasta
detener su marcha en el piso
superior. Así se concretaba la
inauguración y un sueño
largamente esperado.

Ahora sí, todo el mundo
al salón y a ocupar sus
asientos, el hambre empe-
zaba a arreciar. Por eso,
nuestro presidente pidió unas
breves palabras para
manifestar su emoción y
alegría por la presencia de
jubilados y pensionadas (los
verdaderos artífices de todos
los logros), la presencia de
C.D. sindical (Rigane,
D’Amico, Andrade, Zárate,
San Millán, Fontanari) y la
presencia inestimable de los
compañeros de Balcarce y
Santa Teresita quienes
viajaron para acompañarnos.
Asimismo dijo nuestro
presidente que se sentía muy
feliz y emocionado porque lo
que se estaba viviendo era la
verdadera UNIDAD Y
SOLIDARIDAD tan procla-
mada, invitando a escuchar
las palabras del Secretario
General José Rigane, quien
manifestó su alegría por estar
en casa de sus mayores, ser
heredero y continuador del
camino trazado por los
jubilados y compartir este día
de festejo y felicidad por la

tenacidad de los viejos de
contar con silla elevadora
propia. Muy  fuerte y sos-
tenido fue el aplauso para los
discursos, cosa que sor-
prendió tanto al Secretario
General como al Presidente
a quienes se escuchó
posteriormente manifestarse
que no creían que fueran por
los discursos en sí, sino
porque la brevedad de los
mismos permitió la llegada de
chorizos y morcillas que
recibieron un aplauso aún
mayor; y luego el silencio.

Pero no estaba todo
concluido, pues habiendo
sacado el premio mayor
todos los jubilados y pen-
sionadas con el regalo de
nuestra silla, consideró C.D.
del Centro no conveniente
solicitar más regalos para
sortear en esta oportunidad,
pero la C.D. de nuestra
organización por decisión
propia nos convocó para
retirar los premios para su
sorteo, los cuales a los
postres hicieron la felicidad
de los ganadores.

Brindamos un expreso
agradecimiento a nuestra
compañera Silvia Barragán,
colaboradora  de la Secretaría
de Prensa del Sindicato,
quien ha sido nominada
FOTÓGRAFA  OFICIAL  del
Centro de Jubilados . Y  ya
con el brindis final por nuestro
aniversario, también se
saludó los cumpleaños, en
estos días, de los com-
pañeros Pedro Malavento,
Ricardo Andrade, Marta
Maidana y la esposa de
Mario Bugatti.

POR TODO Y VUESTRA PRE-
SENCIA, GRACIAS COMPAÑE-
ROS/AS DE C.D. DEL SINDICATO,

GRACIAS COMPAÑEROS/AS
DE DELEGACIONES POR ESTAR,

GRACIAS A TODOS LOS
COMPAÑEROS/AS DE M.D.P.

PARA TODOS UN FRATER-
NAL ABRAZO LUCIFUERCISTA
DE C.D. CENTRO DE JUBILADOS

GANADORES DEL SORTEO

1º  : TV LCD 22" Telefunken / Secundino J. Salvo (Balcarce).
2º  : MICROONDAS BGH 26 Litros / María Buffanti
3º  : EQUIPO MUSICAL PHILIPS / Rigoberto Basualdo.
4º  : SECARROPAS GAFA / Afrodisio Vega
5º  : ASPIRADORA ATMA / Elvira Pérez.
6º  : PROCESADORA PHILIPS / Elena Arena.
7º  : LICUADORA PHILIPS / Ernesto Basualdo.
8º  : CAFETERA ELÉCTRICA ATMA / Enrique Malena (Balcarce).
9º  : VAPORIERA ATMA / Oscar Poveda.
10º: TOSTADORA ATMA / Policarpo Cañete.
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Luces y Sombras
del Descubrimiento
de Gas en Neuquén

Por Diego Mansilla

En los últimos días se ha
difundido en los medios la
noticia de un mega
descubrimiento de gas
natural en la provincia de
Neuquén por parte de YPF.
Las expectativas creadas por
el anuncio fueron muy
grandes, llegando a decirse
que «tendremos gas por 90
años» o que nuestro país
«dejará de importar gas
natural». Todo parecía indicar
que Argentina había iniciado
un camino similar al de Brasil
con el Pre-Sal y se mostraba
como un indicador de lo
acertado de la política
hidrocarburífera nacional.

No obstante, pocas fueron
las aclaraciones y espe-
cificaciones por lo que es
necesario estudiar dete-
nidamente dicho descu-
brimiento para poder com-
prender la verdadera di-
mensión del anuncio y hasta
qué punto esto cambia la
actual estructura energética
argentina. Antes que nada es
necesario reconocer que este
hecho es muy positivo para
el país tanto por el aumento
de reservas probadas de gas
natural que permiten un
respiro en la acuciante
situación actual (con apenas
8 años de reservas contra los
34 que existían en 1989) y la
mayor extracción que estas
permitirán. Además este
anuncio da mayores ex-
pectativas de nuevos au-
mentos de reservas ya que
gran parte de la provincia de
Neuquén cuenta con una
estructura similar.

El día 7 de diciembre,
YPF S.A. presentó junto a la
Presidenta de la Nación la
noticia del descubrimiento de
4,5 TCF (trillones de metros
cúbicos) de gas “no con-
vencional” en la provincia de
Neuquén. Nunca quedó claro
si se trataba del recurso total
descubierto o de reservas
comprobadas, lo que re-
presentaría el 33% de las
reservas de gas natural
existentes al 31 de diciembre
de 2009. El gas no con-
vencional (tight gas o shale
gas) es un recurso que se
encuentra en estructuras
especiales, por lo que las
técnicas tradicionales no
permiten su extracción. En

los últimos años, en Estados
Unidos se desarrollaron
tecnologías que permitieron
extraer económicamente
este tipo de reservas, lo que
aumentó la extracción de gas
natural en ese país (sobre
todo en Texas), superando en
la actualidad el 25% del gas
extraído.

Lo primero que llamó la
atención fue que el “des-
cubrimiento” se ubica en
Loma de la Lata - Sierra
Barrosa, único mega-
yacimiento argentino y que
Y.P.F. descubrió y comenzó
a operar en 1977, es decir
hace 33 años. La noticia del
descubrimiento de un nuevo
campo gasífero sería im-
portante ya que en la a-
ctualidad, casi la totalidad de
los yacimientos con reservas
son los mismos que existían
en 1989, cuando se comenzó
la desregulación y pri-
vatización de los hidro-
carburos nacionales. En
“Loma de la Lata” (y en casi
toda la provincia de Neuquén
en general) se conocía desde
hace varios años la existencia
de estructuras con gas no
convencional por lo que la
denominación de “descu-
brimiento” anunciada es
errónea ya que no se trataría
de haber hallado reservas
nuevas desconocidas sino
que se logró pasar las
estimaciones de “reservas
posibles” o “recursos” a
«reservas probadas». Ya a
fines del año pasado, los
medios informaron un
aumento de reservas de
Repsol que nunca se había
oficializado. Más que un
descubrimiento, se trató de
una reclasificación de las
reservas ya conocidas
(diferencia que por técnica no
implica que no esté cargada
de significados políticos).
Cabe aclarar que la categoría
de «reservas probadas» no
indica la cantidad de recursos
existentes conocidos sino

cuánto de esos recursos es
posible extraer económi-
camente con las tecnologías
y precios existentes.

Esto lleva a otro punto del
anuncio. Estas nuevas re-
servas están incluidas en el
programa “Gas Plus” que
beneficia con mayores pre-
cios a las petroleras que
aumenten la extracción. Este
incremento no será abonado
por el Estado (por lo que no
genera un crecimiento de los
subsidios) sino por parte de
empresas nacionales que de
esta manera se aseguran
mayores volúmenes de gas
natural (sobre todo en época
invernal cuando las industrias
sufren recortes al dirigir el gas
hacia los hogares). Eso hace
que los anuncios de que
Argentina no deberá importar
gas deben ser puestos en
perspectiva ya que esta nueva
extracción será dirigida hacia
los sectores que no reciben
gas en invierno. Así como se
presenta el programa “Gas
Plus”, sólo se podrá reem-
plazar parte del Gas Natural
Licuado que se importa con
barcos metaneros y es
recibido por empresas “no
interrumpibles”. Además,
conjuntamente al anuncio del
descubrimiento, se supo que
la minera brasilera Vale do
Río Doce acordó con Repsol
el desarrollo conjunto de
estos yacimientos de gas no
convencional, correspon-
diéndole la mitad del gas
extraído. El destino será su
mina de Potasio “Río
Colorado”, ubicada en la
provincia de Mendoza, que
consumirá un millón de
metros cúbicos por día de gas
natural para obtener cloruro
de potasio como fertilizante
con destino a la exportación
(principalmente a Brasil). Por
tanto, la promesa del go-
bierno de que el nuevo gas

será dirigido al mercado
interno y no se exportará es
sólo un juego de palabras ya
que no se exportará gas pero
la mitad de utilizará (a precios
subsidiados) para extraer
potasio que se exportará
dejando únicamente un 2%
en carácter de regalías.

Si las reservas eran
conocidas con anterioridad y
sólo se trató de una re-
clasificación (como la que la
propia Repsol realizó en el
mismo yacimiento Loma de
la Lata en 2005 pero esa vez
recortando las reservas en
40% en apenas un año), es
lógico preguntarse por qué se
da ahora la noticia. Por un
lado, como la información
oficial de reservas en
Argentina se calcula al 31 de
diciembre de cada año, la
reclasificación en este mes
mostrará un importantísimo
aumento de las reservas que
no se registra en nuestro país
desde el descubrimiento de
este yacimiento. Pero el
motivo fundamental debemos
buscarlo no en los campos de
gas ni en el consumo interno
sino en la bolsa de valores
norteamericana. Se sabe que
un anuncio como este hará
crecer el precio de las
acciones. Sugestivamente,
Repsol había declarado hace
pocas semanas su intención
de desprenderse de parte de
sus acciones de YPF S.A.
Un detalle que llamó la
atención del anuncio fue que
las reservas se presentaron
en TCF y no en metros
cúbicos, como es la unidad
legal en Argentina. En
cambio, la noticia fue
expresada en la medida
norteamericana, quizás para
que los futuros accionistas no
se molesten en calcular la
equivalencia. Un ejemplo de
las repercusiones financieras
del anuncio: en la Bolsa
Argentina apenas se habían
comercializado 1.000
acciones de YPF S.A en el

último año. En cambio, sólo
dos días después del anuncio
se vendieron 165.000 y su
precio aumentó un 14% en
una semana.

En cuanto a la
importancia histórica del
«descubrimiento», si bien es
el aumento de reservas de
gas más grande de los
últimos años, el mismo no
hace sino comenzar a
remediar los perjuicios
causados por el mal manejo
de Repsol en este
yacimiento. La concesión de
Loma de la Lata fue
prorrogada en el año 2000 por
Sobisch (Gobernador de
Neuquén) y Machinea
(Ministro de Economía) hasta
el 2027 a cambio de una serie
de promesas de inversiones
y el aumento de reservas y
extracción. Luego de firmada
la prórroga, Loma de la Lata
no sólo no aumentó su
extracción sino que perdió
producción y reservas de un
modo alarmante. En 2009, el
mayor yacimiento gasífero
argentino había perdido el
75% de sus reservas. Según
la propia Repsol, esto se
debió a la «despresurización»
del yacimiento. ¿Qué sig-
nifica esto? Que por su mala
operación, el yacimiento que
en el 2000 generaba la mayor
parte de su gas de «alta
presión» ahora era de «baja
presión», por lo que todos los
argentinos perdimos reservas
de gas para siempre que no
podrán ser extraídas. Si a los
valores de reservas de 2009
le sumamos los 127 millones
de metros cúbicos anun-
ciados, Loma de la Lata
apenas contaría con el nivel
de reservas existentes a la
hora de la firma de la prórroga
en el año 2000.

Por tanto, si bien es una
noticia positiva el aumento de
reservas probadas y de
extracción de gas natural en
suelo nacional luego de esta
reclasificación, la misma no
debe ser mal interpretada ya
que con su tergiversación se
quiere esconder el fracaso del
modelo neoliberal de con-
cesiones existente en nuestro
país y los constantes in-
cumplimientos de sus obli-
gaciones que Repsol comete
por todo el territorio argentino.

Luces y Sombras
del Descubrimiento
de Gas en Neuquén
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“Empezamos un proceso de
refundación.”

Por una CTA de masas

Rigane: “Hacerse cargo de las
reivindicaciones del pueblo.”

3 de diciembre de 2010, por
Redacción

José Rigane arribó a
Mendoza para acompañar al
Frente Germán Abdala en
este desafío que asumirán los
compañeros y compañeras el
día 9 de diciembre de Volver
a ganar en esta provincia las
elecciones complementarias
de la CTA. Participó también
de la movilización de los
trabajadores de salud que
hoy se desarrolló en esta
provincia, donde se hicieron
públicas graves denuncias
hacia la gestión del go-
bernador mendocino. Nos
deja además algunas de sus
reflexiones sobre el debate
abierto en la CTA.

«Vivimos momentos crí-
ticos porque en este país se
desarrollan en forma per-

manente los conflictos sec-
toriales. Ellos son conse-
cuencia de la crisis ca-
pitalista a nivel internacional,
pero además producto de las
políticas existentes en
nuestro país y el modelo
económico social que no
tiene respuestas de fondo
para nuestro pueblo.

Por eso estamos en
Mendoza en esta marcha en
defensa de la salud, re-
clamando por las cuestiones
más significativas y las más
simples en la vida de un
trabajador, que es poder
desarrollar su trabajo,
además de tener un buen
salario. El gobierno de Jaque
responde intentando judi-
cializar el conflicto y amenaza
con quitar derechos a las
organizaciones sindicales

que se animan a reclamar,
precisamente por el derecho
de salud de la población.

El Frente Germán Abdala
y la Lista 1 siguen des-
arrollando un proyecto político
que confronta con la lista 10,
que encabeza Hugo Yasky
quien se aleja cada vez más
de esta propuesta que tiene
como eje central la rei-
vindicación de las nece-
sidades populares. La lista 1
no tiene como objetivo entrar
en el permanente diagnóstico
de lo bueno y lo malo que
hace el gobierno, sino de lo
que necesitan los tra-
bajadores para poder vivir con
dignidad. Ningún proyecto
político va a tener éxito si su
único fin es ser un calificador
de las buenas o malas

gestiones del gobierno de
turno.

Nuestra iniciativa política
tiene que ver con tener una
Central que sea capaz de
hacerse cargo en la calle de
las reivindicaciones del
pueblo. Que sea capaz
además, a través de la
iniciativa política que de-
nominamos Constituyente
social, de unir voluntades y
opiniones diferentes en un
sólo ámbito y contexto que
nos habilite las trans-
formaciones que necesita
este país.

En el medio de esta
confrontación de dos ini-
ciativas políticas que se
diferencian sustancialmente
al interior de la Central, no
tenemos duda que el pro-
yecto que plantea la Germán

Abdala va a tener el éxito y el
espacio necesarios no sólo
en las urnas, como ya lo
tuvimos el 23 de septiembre
y como lo vamos a repetir el
9 de diciembre.

Esta disputa también la
vamos a ganar en la calle, con
la movilización de todos los
sectores populares que
quieren vivir con dignidad. No
hay ninguna iniciativa política
que sea superadora de darle
el protagonismo como
corresponde a lo que dice y
decide nuestro pueblo».

Palabras del dirigente del
Sindicato Luz y Fuerza de
Mar del Plata y la Federación
de Trabajadores de la Energía
de la República Argentina
(FeTERA-CTA). José Rigane
es secretario adjunto electo
de la CTA Nacional.

9 de diciembre de 2010 /
por Redaccion-Nacional.

El nuevo secretario
General de la Central de
Trabajadores de la Argentina,
Pablo Micheli, confirmó la
victoria de la Lista 1 por más
de 27 mil votos luego de
concretarse los comicios
complementarios en Men-
doza, Tucumán y Misiones,
el distrito bonaerense de
Ezeiza-Esteban Echeverría y
en 48 mesas distribuidas en
otras siete provincias. La
conferencia de prensa fue
celebrada en la sede nacional
de la CTA, en un gesto de
fuerte contenido simbólico y
que tuvo como marco la
música, los cánticos y el
redoblar de bombos de los
militantes de la lista
vencedora, que rodearon al
candidato ganador.

(Prensa Germán Abdala
09.12.11) En sus primeras
palabras como vencedor,
Micheli manifestó que «la
CTA es otra cosa a la que han
hecho parecer y si estamos
aquí nosotros, es por la

votación de los compañeros».
El dirigente electo relató

que «por la mañana estuvimos
reunidos los 31 dirigentes
salientes de la Lista 10 y la
Lista 1 y ganó por 16 a 15 la
postura de no aprobar la
propuesta de postergar las
elecciones para el 16 de
marzo y en cambio respaldar
la que ya se había convocado
para hoy. Ahora podemos
decir que más allá de la burda
patraña a la que nos han
querido llevar, la Lista 1
ratifica su triunfo y ahora abre
la puerta a una central de
masas.

«Se acabó la vieja etapa
de esperar favores de
ministros o de los gobiernos»,
añadió el dirigente, quien
además envió «un fuerte
abrazo a los compañeros de
Mendoza, Tucumán y
Misiones, y de los demás
distritos que debieron votar
nuevamente, porque ganaron
por segunda vez».

En otro orden, resaltó que
«hay que parar con los
asesinatos», expresó en
referencia a lo que ha venido
ocurriendo tanto en Villa

Soldati como en la provincia
de Formosa, y en este último
sentido destacó el acampe
que habitantes de los pueblos
originarios realizan en plena
avenida 9 de Julio. Sobre el
particular, reiteró el absoluto
apoyo de la gestión que hoy
inicia, a través de la
Secretaría de Pueblos
Originarios, creada en la
nueva estructura de
conducción.

Por otra parte, el nuevo
secretario general de la CTA
informó que en marzo se
convocará para el Congreso
de Delegados para delinear
las políticas a seguir, en un
ámbito que constituye la
mayor instancia de poder de
los trabajadores.

Por su parte, el fundador
de la CTA, Víctor De
Gennaro, aseguró que «el
triunfo de la política es mucho
más importante que cualquier
cambio, y por eso hoy
recuperamos el mito
fundacional de esta Central».
«Nosotros –enfatizó- no
impusimos nada a nadie, si
hemos vuelto a hacer una
conferencia de prensa en la

sede de la CTA es por el voto
de los trabajadores, y áse es
el verdadero poder». El
dirigente señaló que «hay
momentos en los que se
prueban los hombres y las
conducciones. El voto directo
es lo que permite que
estemos acá. He visto algo:
he visto la madurez de mis
compañeros de la nueva
conducción. La CTA será, de
ahora en más, la vanguardia
organizada de la clase
trabajadora».

Los números de la
votación

-En la provincia de Mendoza,
con el 40 por ciento de las
mesas escrutadas, la Lista 1
venció con 3.488 votos, contra
313 de la Lista 10.
-En Misiones, con el 65 por
ciento escrutado, el triunfo de
la 1 es por 1.552 votos contra
34.
-En Tucumán, el resultado
favoreció a la Lista 1 por
6.093 contra 145 de la 10.
-En Santiago del Estero (5
mesas) 652 votos a 0.
-En Catamarca (5 mesas) 67

a 0.
-En Salta (11 mesas) 571 para
la Lista 1, 29 para la 10 y 21
para la Lista 4.
-En Córdoba (6 mesas) 182
para la 1 y 20 para la 10.
-En Jujuy (3 mesas) 121 a 3.
-En San Juan (12 mesas) la
victoria correspondió a la Lista
1 por 1.469 votos; a 108 de la
Lista 3; 56 de la Lista 10 y 30
de la Lista 7.
-En Santa Fe (4 mesas) 27 a
0.
-En el distrito bonaerense de
Ezeiza-Esteban Echeve-rría
la Lista 1 reunió 3.865 votos;
la 10 obtuvo 93 su-fragios, la
4 acumuló 64 y se registraron
25 votos en blanco y 1
anulado.
-En Mar del Plata se cumplió
con la votación en la mesa 66
de la Cooperativa de Trabajo
‘La Unión, y allí el triunfo fue
para la 1, por 17 a 0.

En total, hasta el mo-
mento, la Lista 1 reunió
15.587 votos y la 10 alcanzó
624

La diferencia a favor de la
Lista 1, pasó a ser entonces,
de 27.040 votos.
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13-10-10. Jornada de protesta de la CTA en todo el país por el
82 % móvil. En Mar del Plata se desarrolló  con una marcha
que partió desde las oficinas de ANSES, en la Av. Luro  y
Dorrego, y se marchó hasta la tradicional peatonal San Martín
en pleno centro marplatense haciendo escalas en el Ministerio
de Trabajo de la Provincia de Bs. As. y de la Nación.

Ferroviarios.

La justicia Ordena, a la
Municipalidad de La
Costa, igualdad de
condiciones para los
compañeros de la Unión
de Guardavidas
(Partido de La Costa y
General Lavalle, 11 de
Diciembre de 2010.)
El Juzgado Contencioso
Administrativo Nº 1 del De-
partamento Judicial de
Dolores, Provincia de Buenos
Aires, a cargo del Dr. Antonio
Marcelino Escobar, ordenó a
la Municipalidad de la Costa
“Se incluya a los actores
Víctor Belmartino, Luis María
de Arce y Ricardo Fabio
Garda, en el l istado
confeccionado por el Jefe del
Departamento de Guarda-
vidas de la Municipalidad de
La Costa del cual se
seleccionan los guardavidas
para la presente temporada
de verano 2010-2011”.

Recordemos que estos
compañeros vienen siendo
seriamente discriminados por
atreverse a exigir pública-
mente al poder Ejecutivo
Municipal, varios elementos
que les permitieran garantizar
la mejor calidad en su trabajo

que, como es de público
conocimiento, es, entre otras
la de “salvar vidas” en nuestro
mar.

Rogamos al Sr. Roberto
Héctor Ferreira, Secretario de
Ordenamiento Urbano y de
quien depende el Depar-
tamento de Guardavidas; al
Dr. Marcelo Bonavita, Jefe de
Gabinete; y al Sr. Juan Pablo
de Jesús, Intendente de
nuestro Municipio, terminen
con la discriminación para
con estos Compañeros y
cumplan con la Ordenanza
N•‹ 2887/2005 todo lo cual,
en definitiva, los conducirá a
cumplir con la Justicia.

p/ Agrupación Germán
Abdala / CT.A. Partido de La
Costa y Gral. Lavalle

Edgardo San Giovanni
Secretario Adjunto

Rubén J. Chirizola
Secretario General

16-10-10. REUNIÓN DE
CTA CON FERROVIARIOS.

Reunión de la CTA (Reg.
Gral. Pueyrredón, Mar
Chiquita; Balcarce) con
trabajadores ferroviarios de
la Provincia de Buenos
Aires de la Unidad
Ejecutora Programa
Ferroviario Provincial
quienes sufren todo tipo de
violaciones a sus derechos
como trabajadores con el
agravante de ser empleados
públicos de la provincia.

23-10-10. APOYO A
FERROVIARIOS.

Reducción de calzada
en Dolores, con

entrega de volantes a
los automovilistas y

conductores de
camiones. La

operación se repitió el
30-10-10, en

Brandsen, en ocasión
de realizarse la Expo-

Rural en dicha
localidad.

20-11-10.
VOLANTEADA DE
DENUNCIA.

Jornada de reparto de
volantes para denunciar
a los Ferrocarriles de la
Provincia de Buenos
Aires, es decir la Unidad
Ejecutora Programa
Ferroviario Provincial, en
la violación de derechos
laborales y la
contratación de
trabajadores en negro.

Por el 82%.

CTA Regional MDP -Mar Chiquita - Balcarce.



“OCHO DE OCTUBRE” N° 274 - 275 - Cierre de edición, 20 / 12 / 2010 - Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata 27Sitio Web: lyfmdp.org.ar

19-10-10. No al Síndico.
Los trabajadores de SADOWA  y la CTA (Reg. Gral.
Pueyrredón, Mar Chiquita, Balcarce) resisten la entrada del
Síndico de la quiebra del Frigorífico SADOWA con el objeto
de impedir los trámites previos al remate de la fuente de
trabajo.

21-10-10. En local de UCR Mar del Tuyú.
Reunión con Diputado provincial, por el

conflicto con Sadowa. Medidas de orden
legal para proteger la fuente de trabajo.

10-11-10. Nota de la Cámara de Diputados
provincial al Juez Vidal, comunicando que está
en trámite la expropiación del frigorífico Sadowa.

17-11-10. Reunión del Concejal Martín Aiello con los
trabajadores del quebrado frigorífico SADOWA y la CTA

(Reg. Gral. Pueyrredon, Mar Chiquita, Balcarce).

19-11-10. Reunión con el Juez. El Secretario de Desarrollo
Productivo, Horacio Tettamanti, y el concejal de Acción
Marplatense, Martín Aiello y la CTA (Reg. Gral. Pueyrredón,
Mar Chiquita, Balcarce) con la presencia de su Sec. Gral.
Angel D’Amico y el Sec. de Medioambiente y Condiciones
Laborales, Julio Hikkilo,  acompañaron a un grupo de
trabajadores del frigorífico Sadowa a una entrevista con el juez
Alberto Vidal, en la cual le plantearon la necesidad de que,
ante una venta de esta firma, haya una reconducción productiva
de la unidad que contemple la reincorporación y el mante-
nimiento de la totalidad de los puestos de trabajo.
Por su parte, el concejal presentó un proyecto de comunicación
para que el Concejo Deliberante se expida en el mismo sentido.
Así, tanto el municipio como el Concejo Deliberante dejaron
de manifiesto que la prioridad es la recuperación de todos los
puestos laborales y la puesta en marcha del frigorífico, no
descartando ninguna alternativa para lograr este fin.

El frigorífico
Torgelón
pasó a
manos
de los
trabajadores

7-10-2010
La Legislatura porteña
sancionó un proyecto de
ley mediante el se
dispone declarar de
utilidad pública y sujeto de
expropiación el
establecimiento en el que
funciona la Cooperativa de
Trabajo Frigorífico Torgelón
58 Ltda.

Con la presencia de
numerosos trabajadores
del frigorífico Torgelón el
Parlamento porteño
aprobó la propuesta que
dispone la enajenación del
establecimiento que
funciona en la calle Tte.
Gral. Donato Álvarez 1152
de esta ciudad.

En esa línea el proyecto
establece que los bienes
intangibles, incluidas
marcas y patentes y los
bienes muebles
existentes así como el
inmueble y los bienes
muebles antes
mencionados deben ser
destinados al
funcionamiento de la
Cooperativa de Trabajo
Frigorífico Torgelón 58
Ltda. formada por las
trabajadoras y los
trabajadores y ubicada en
el predio enajenado.

Asimismo la Legislatura
eximió a la Cooperativa de
Trabajo Frigorífico Torgelón
58 Ltda. del pago de todo
impuesto, tasa, sellado o
timbrado que tenga origen
en la tramitación de las
habilitaciones y
certificaciones
administrativas para la
continuidad de la actividad
desarrollada.

Sadowa Se puede..
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Representantes de la Embajada de Cuba en la Asociación Regional Atlántica de Judo.

Acción Social
Otorgaron una distinción a la Profesora
de Luz y Fuerza Liliana Escudero Lee.

(Mar del Plata.) Los
Cubanos residentes en Mar
del Plata y representantes del
Area Metropolitana que
promueven el Intercambio
deportivo y cultural entre
ambos países recibieron la
visita de una representación
de la Embajada Cubana en
la República Argentina
encabezada por el Lic. Raúl
Ernesto Pérez Iglesias, 3er.
Secretario a cargo de los
Asuntos Consulares, y la
MSc. Zulan Pompa Danel,
encargada de prensa.

El intercambio fue va-
lorado por los cubanos como
fructífero ya que este
acercamiento les permitió
interiorizarse más con la
situación actual de su país.
Pudieron expresar sus
preocupaciones,  problemas
y además sobre la próxima
XX Cumbre Iberoamericana
de Jefes de Estado y
Gobiernos; también se les
brindó información detallada
del próximo Encuentro

Nacional de la Unión de
Residentes Cubanos en la
Argentina (URCA), de la cual
hubo un fuerte apoyo de los

residentes para colaborar en
ambos eventos. Fue inte-
resante el intercambio cul-
tural y deportivo con el

maestro del C.C. y Dep.Luz
y Fuerza, Jorge Juri, 5º Dan
de Judo, presidente de la
Asociación Regional Atlántica

de Judo con sede central en
la ciudad de Mar del Plata.

Durante el Lunch brindado
a los representantes de la
Embajada de Cuba en el
Instituto Cubano-Argentino,
se le otorgó a la profesora
del Centro Cultural y
Deportivo Luz y Fuerza, 4º
Dan de Judo, Liliana
Escudero Lee, una distinción
como Embajadora Cultural,
Deportiva y de la Amistad
entre ambos pueblos,
recibiendo un sable japonés
en reconocimiento, en manos
del representante de algunas
Artes Marciales de Cuba en
la Argentina, Dr. Juan Prade
Miranda.

Finalizado dicho encuen-
tro, se fortalecieron aun más
los vínculos entre ambos pue-
blos y el compromiso de
colaborar con el hospital de
niños con cáncer en La Haba-
na, Cuba.

ASOCIACIÓN REGIONAL
ATLÁNTICA DE JUDO

Campeonas del Torneo Marplatense 2010
Las chicas de Luz y

Fuerza, tras un año
competitivo complicado, con
muchas fechas seguidas y
casi sin descanso entre
torneo y torneo, igualmente
se alzaron con los podios del
Torneo Marplatense 2010
desarrollado en el
Patinódromo de la ciudad de
Mar del Plata.

Luego de venir del Torneo
Selectivo para el Argentino de
la •gC•h 2010, clasificadas
con resultados más que
óptimos, Torneo desarrollado
en la Ciudad de Buenos Aires
y con tan sólo dos prácticas,
al siguiente fin de semana
participaron en la última fecha
del Torneo Marplatense, fecha
clausura de dicho evento.

Los puestos obtenidos
fueron:

Sosa Casco Tamara 1º
en libre

Malaspina Lucía 5º en
libre

Pons Rocío 4º en libre
Dowgaluck Camila 3º en

libre
Dowgaluck Merlina 1º

en escuela, 2º en libre, 1 º en
combinada

Deluchi Iara 3º en libre,
3º en escuela, 3º en
combinada

Manes Agustina 1º en
escuela, 2º en libre, 2º en
combinada

Martorello Julieta 1º en
escuela, 3º en libre, 2º en
combinada

Altamiranda Micaela 3º
en escuela, 2º en libre, 3º en
combinada

Quintero Agustina 1º en
escuela, 2º en libre, 1º en
combinada

Escobar Micaela 2º en
escuela, 1º en libre, 1º en
combinada

D•Lalbis Sabrina 1º en
libre, 1º en free-dance.

Estos resultados se

obtuvieron gracias a la
práctica a conciencia y al
compromiso competitivo que
hicieron las nenas con su
Técnica Claudia Pizarro
(Paú), ya que para participar
en este Torneo Marplatense
debieron cambiar de
coreografías y tiempos de
música. Ha sido un año muy
complejo y completo para el

plantel de patinadoras de Luz
y Fuerza, pero lo han llevado
a cabo con mucho cariño y
con mucho tesón.

La entrega de medallas de
este Torneo se realizó el
sábado 11 de diciembre en el
Patinódromo de nuestra
Ciudad, fecha en la cual se
desarrolló para dicho evento
un show con la presentación

de un cuadro coreográfico de
cada club asociado a la AMP
y con esto finaliza el año
competitivo.

Es también de destacar
que la alumna Sabrina D‘albis
viajó a San Juan al Torneo
Nacional de Free Dance en
donde resultó en 3º lugar,
desarrollando su muy
compleja coreografía de Free
Dance con música de
Michael Jackson y en donde
se midió con todas las
patinadoras nacionales de
esta categoría.

Patín Artístico realizó el
cierre de sus actividades
2010, el día 19 de diciembre
con un Show Espectacular en
donde participaron todas las
alumnas de la Escuela, en
las Instalaciones del Sin-
dicato a las 20 hs.

Felicitaciones!!!
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Físicoculturismo.

Pablo Poveda
clasificado en el

Puesto 10 Mundial.
Reproducimos la Nota que
nos hiciera llegar el com-
pañero Pablo Poveda,
sobre su participación en
el Mundial de Físicocultu-
rismo, en la ciudad de
Baku.

“Quiero compartir con mis
compañeros de lucha de la
organización gremial, mi
experiencia como atleta
internacional de fisicocul-
turismo y único representante
de Argentina en el Mundial
que se realizó en la República
de Azerbaijan (Ciudad de
Baku), del 4 al 8 de Noviem-

bre de 2010, con un total de
63 países. Tenía 40 atletas
en mi categoría, de los cuales
clasificamos 15 y yo en el
puesto 10. Cabe destacar
que somos 5 los atletas de
este país que participamos en
distintos campeonatos del
mundo a lo largo de tantos
años y es la primera vez que
clasificamos entre los 15 y
entramos en el puesto 10.
Lamentablemente, van 6 a la
final y estamos hablando de
los mejores del mundo.....
Pero, bueno, para mí como
atleta, y para el país, es
histórico quedar entre los 10

y poder figurar en el ranking.
Quiero decir que solamente
se rankea hasta el puesto 15,
los demás no tienen puesto.

Como siempre digo: uno
lleva 2 banderas, La gloriosa
Celeste y Blanca y la que me
acompaña hace algunos años
« La de nuestro querido
Sindicato Luz y Fuerza Mar
del Plata».

Simplemente quiero
agradecer a este Sindicato,
a la Comisión y a todos los
compañeros, por el apoyo
incondicional. GRACIAS!!!!!”

Pablo. O.N Poveda.

CAMPO RECREATIVO
Valores Temporada 2010/2011

A partir del 10 de diciembre de 2010

Día de recreo por persona afiliado                         $10.00
Día de recreo por persona invitado                        $20.00
Día de recreo por persona particular                    $25.00

Valor de parcelas para acampar

Parcela por día y por carpa
 $10 +día de recreo por pers. afiliado

Parcela por día y por carpa
$25 +día de recreo por pers. invitado

Parcela por día y por carpa
$30 +día de recreo por pers. particular

Para acreditar a los invitados deben estar los afiliados,
en caso contrario se les cobrará como particular.

El horario para día de recreo es de 8 hs. a 20 hs.

En los valores están incluidos el uso de fogones y mesas,
vestuarios con agua caliente, energía eléctrica las 24hs.,
uso de las piletas.

p/ SINDICATO DE LUZ Y FUERZA MAR DEL PLATA

Colonia de
Vacaciones 2011

Ante los costos elevados de funcionamiento de la colonia del 2011 para su
funcionamiento y no cambiar el servicio que se brinda transporte puerta a puerta,
almuerzo y merienda manteniendo la calidad, salida al parque acuático, campamento,
seguro, emergencias medicas, no pudiendo bajar los costos de los mismos el Sindicato
de Luz y Fuerza Mar del Plata ha dispuesto dar la facilidad de hasta 5 cuotas por
descuento de planilla.

p/ Sindicato de Luz y Fuerza Mar del Plata

INICIO: 3 DE ENERO

ARANCELES:

Afiliados: hasta 5 cuotas.

Informes: 472-2001/02 interno 225, Secretaría de Acción Social /
Sindicato de Luz y Fuerza de Mar del Plata.

Colonia de
Vacaciones 2011
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“Comba“Comba“Comba“Comba“Combatir el cambio ctir el cambio ctir el cambio ctir el cambio ctir el cambio climáticolimáticolimáticolimáticolimático
entrentrentrentrentraña enfraña enfraña enfraña enfraña enfrentar la pobrentar la pobrentar la pobrentar la pobrentar la pobreeeeeza y laza y laza y laza y laza y la
Se desarrolló en Cancún,
México,  la XVI Confe-
rencia de la Organización
de Naciones Unidas sobre
Cambio Climático (COP-
16), donde participaron
delegaciones de 193
países. Desde el 29 de
noviembre y hasta el 10 de
diciembre, los ministros de
Ambiente y representantes
gubernamentales inten-
taron arribar a acuerdos
para reducir  las agre-
siones contra el medio
ambiente que producen,
principalmente, los países
industrializados.

El resultado final fueron
dos documentos a los que
adhirieron todas las de-
legaciones menos una: Bo-
livia. El país andino manifestó
a través de su embajador en
la ONU, Pablo Solón, que los
compromisos asumidos son
«un atentado» contra el medio
ambiente. Los dos textos
finales incluyeron algunos
apartados referidos a temas
como la adaptación al cambio
climático, deforestación,
reducción de emisiones de
GEI (Gas de Efecto Inver-
nadero) y la movilización de
100.000 millones de dólares
anuales a partir del 2012. El
dinero será destinado para
proyectos climáticos en
naciones en desarrollo, que
se depositarán en el llamado
«Fondo Verde del Clima» que
dirigirá el Banco Mundial.
«Los (países) industrializados
pretenden movilizar esos
recursos a través de créditos,
inversión privada, bonos del
mercado de carbono y
solamente un 20 por ciento
de fondos provenientes de
sus arcas públicas», explicó
Solón.

 Según Elizabeth Peredo
Beltrá,n de de la agencia de
noticias Alai-amlatina, los

acuerdos firmados en Cancún
“no establecen compromisos
vinculantes, empodera al
Banco Mundial abriendo la
posibilidad de mayor priva-
tización, endeudamiento y
condicionalidades, establece
fondos insuficientes para
responder a los impactos del
calentamiento global y sus
medidas de adaptación y
arriesga a la humanidad a una
elevación de temperatura
promedio por encima de los
2º”.

La continuidad del Pro-
tocolo de Kioto, que expirará
en el 2012, se ve en peligro.
A partir de lo acordado en
Cancún “cualquier reducción
de emisiones de GEI de los
principales países emisores
será voluntaria. Eso es algo
muy distinto a un acuerdo
con compromisos y metas
firmes, legalmente obliga-
torios”, afirmó Alejandro
Nadal, del diario La Jornada.

 En síntesis, Pablo Solón
consideró que «Cancún no
representa un paso adelante,
es un paso atrás», porque los

compromisos no vincu-
lantes hechos para reducir
emisiones hasta cerca de un
15% antes de 2020
simplemente no pueden
estabilizar la temperatura «a
un nivel que sea sostenible
para la vida humana y la vida
del planeta». Es por eso que
Bolivia decidió no firmar los
documentos, e inició de esa
manera un debate respecto a
la arbitrariedad con la que se
arribó a los acuerdos. «No se
ha respetado el principio del
consenso y se ha cometido
un atropello muy grande
violando las reglas del
multilateralismo, por lo que
iniciaremos las acciones
legales que correspondan»,
agregó. El país que preside
Evo Morales se presentará
ante el Corte Internacional de
La Haya para denunciar que
no fue respetado el derecho
de Bolivia.

El ALBA en la Cumbre

Si bien el único país que
no firmó los acuerdos fue
Bolivia, las voces de los
países que conforman la
Alianza Bolivariana para los
Pueblos de Nuestra América,
manifestaron sus críticas
contra la cumbre.

Evo Morales sostuvo que
si se envía “al basurero” al
protocolo de Kioto serán los
responsables de cometer «el
economicidio y ecocidio y por
tanto genocidio» porque se
está atentando contra toda la
humanidad. Afirmó que

actualmente mueren 300.000
personas al año a causa de
los desastres que provoca el
cambio climático. Bolivia
llegó a Cancún con 15 re-
soluciones a las que arribaron
en  la Conferencia de los
Pueblos y de los derechos de
la Madre Tierra celebrada en
abril en Cochabamba, donde
participaron organizaciones
sociales y delegaciones
gubernamentales de varios
países.

Por su parte el presidente
de Ecuador, Rafael Correa,
consideró que “es correcto
que cada paso es un avance,
pero tenemos que apurarnos.
En esto de cuestiones
climáticas ya hemos perdido
demasiado tiempo”.

Quien también habló
durante la cumbre fue  el
Ministro de Relaciones
Exteriores de Cuba, Bruno
Rodríguez Parrilla quien
sostuvo que “combatir el
cambio climático entraña
enfrentar la pobreza y la
desigualdad social, implica la
obligación de transferir
tecnología desde el norte

industrializado hacia el sur
subdesarrollado, requiere
facilitar los recursos finan-
cieros que permiten a las
economías en desarrollo
hacer frente a la adaptación
y la mitigación, y brindar
financiamiento fresco por
encima de los compromisos
ya existentes, y cada vez
más precarios y condi-
cionados de la ayuda oficial
para el desarrollo”.

El otro lado de la Cumbre

Por fuera de los debates
que mantenían las dele-
gaciones de los distintos
países, las calles de Cancún
fueron espacio de encuentro
de la Vía Campesina, una
organización internacional
que nuclea movimientos
campesinos e indígenas de
todo el mundo.

El Foro Global por la Vida,
y la Justicia Social y
Ambiental, que funcionó del
4 al 10 de diciembre, nucleó
a 30 organizaciones de todo
el mundo. Durante esos días
trabajaron en foros de debate
y se movilizaron por  «la
justicia ambiental y respeto
a la Madre Tierra, para
denunciar los ambiciosos
intentos de los gobiernos,
principalmente del Norte, de
comercializar todos los
elementos esenciales de la
vida en beneficio de las
corporaciones trasnacionales
y para dar a conocer las miles
de soluciones para enfriar el
planeta y para frenar la
devastación ambiental que
hoy amenaza muy seria-
mente a la humanidad»,
según manifiesta la de-
claración. Además sostienen
que los campesinos e
indígenas son las principales
víctimas de “los actuales
modelos de consumo,
producción y comercio”.

desigualdad social.”desigualdad social.”desigualdad social.”desigualdad social.”desigualdad social.”

Los mares en el lejano
Pacífico están elevando los
niveles de sal en las la-
gunas de las islas Marshall,
Kiribati y Tuvalu y otras
naciones similares. Este
fenómeno podría producir la
desaparición de esos
territorios, que actualmente
son estados-nación miem-
bros de la ONU. Los espe-

cialistas en la materia están
estudiando el caso, ya que
«ningún país ha desa-
parecido físicamente, y eso
es algo que no está con-
templado en la ley», dijo
Michel Gerrard, director del
Centro para Leyes del
Cambio Climático en la
Universidad Columbia, en
Nueva York.

Si un Estado insular desaparece
¿sigue siendo Nación?

Un informe del orga-
nismo Programa de Na-
ciones Unidas para el
Medio Ambiente, divulgado
en la Cumbre de Cambio
Climático, refirió que entre
1960 y 2003 los glaciares
de la Patagonia se han
reducido en 35 metros, los
de Alaska 25 y en Asia unos

10 metros.
Según el informe, el

derretimiento de glaciares
podría traducirse en algu-
nas décadas en la reduc-
ción de la disponibilidad de
agua en algunas zonas de
Asia Central, Chile, Ar-
gentina y Perú, donde la
lluvia es baja.

Glaciares argentinos en peligro.

Los habitantes de Belice ponen sus cuerpos para preguntar al mundo si ha llegado su
fin como Estado-Nación insular, ante los cambios climáticos que amenazan con
hacerla desaparecer. Foto tomada el día de cierre de la Cumbre mundial de Cancún.
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TurismoVERANO 2011 Turismo
ENERO, FEBRERO Y FIESTA DE LA VENDIMIA

FI
NA

NC
IA

CI
ÓN

INFORMES:
Secretaría de
Previsión.
Tel: 472-2001/02
int. 213.
Cel: 155-167731.

CATARATAS Exclusive
SALIDAS: Todos los domingos de enero y febrero.
Bus SEMICAMA SúperConfort última generación.
EXCURSIONES: Ruinas de San Ignacio, Cataratas
argentinas y brasileñas. Duty Free Shop.

08 días / 05 noches - Media pensión.

LOS GLACIARES
11 días / 06 noches - Media pensión.
SALIDAS: 09 de enero / 06 de febrero.
COCHE CAMA EJECUTIVO última generación.
EXCURSIONES: City tour Puerto Madryn y Trelew. Traslado al
Parque Nacional Los Glaciares (sin ingreso).

Hoteles 3* y 5* (Trelew - Calafate - Madryn). $ 2.799.-

CAMBORIÚ Clásico
10 días / 07 noches - Media pensión.
SALIDAS: Todos los domingos de enero y febrero.
Bus SEMICAMA SúperConfort última generación.
EXCURSIONES: Itajai y Playa Cabezudas.

MENDOZA
08 días / 05 noches - Media pensión.
SALIDA: 28 de febrero.
Bus SEMICAMA SúperConfort última generación.
EXCURSIONES: City tour Merdoza. Bodegas y viñedos.
Incluye traslado y entrada a la Fiesta.

Hotel Vechia Roma 2* Sup. $ 1.659.-

Vendimia Acto Central

Hotel Mar 3* Std.. Enero. $ 2.099.- - Febrero. $ 1.899.- / Menor 05 años $ 999.-

Hotel Dom Pedro 3*. Cupo limitado. $ 1.499.- Piscina climatizada - Menor 06 años $ 799.-

Centro de Jubilados y Pensionados del
Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata

Mar del Plata, 1 de diciembre
de 2010.
Compañero
Secretario de Previsión.
Sind. Luz y Fuerza MDP.
D/Ricardo Andrade
Presente

Estimado compañero:
La C.D del Centro de

Jubilados y Pensionados de
Luz y Fuerza Mar del Plata, se
dirige a Ud. y por su intermedio
al Secretario General, José
Rigane, y demás miembros de
C.D. Sindical para expresarles
nuestro más profundo agra-

decimiento en virtud de todos
los acontecimientos acae-
cidos durante este año 2010,
que no disminuye a los
anteriores, pero que marca el
grado de entendimiento,
reconocimiento y unidad de
nuestro Sindicato de Luz y
Fuerza Mar del Plata y nuestro
Centro de Jubilados. Gracias
por todo el apoyo a nuestra
gestión y por la concreción del
Acta 170/10. Gracias por haber
autorizado la silla mecánica
elevadora, tan anhelada como
necesitada. Gracias por todos
los electrodomésticos para su

sorteo por el festejo del Día del
Jubilado y Pensionado de Luz
y Fuerza, que no habíamos
solicitado y no estaba en
nuestros cálculos, que
redondearon la sorpresa y la
alegría de todos los presentes
en una fiesta que nos llena de
orgullo por la participación y el
éxito obtenido. Gracias por
vuestra presencia que
engalanó nuestra fiesta y
fortaleció los lazos de fe y
confianza de nuestros
jubilados y pensionadas. Y
finalmente gracias por permitir
la integración total de nuestro

Centro al siempre muy querido
Sindicato de Luz y Fuerza Mar
del Plata.

Sin otro particular, y
quedando como siempre a
disposición, lo saludamos con
fraternal abrazo.

Por Comisión Directiva

Aurelio Schiel
Vice-presidente

Carlos Medina
Presidente
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